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Después de dos años sin ellas, este septiembre, por fin, hemos 
podido disfrutar de las Fiestas Patronales que nos veníamos 
mereciendo tras tiempos muy duros, en los que la pandemia 

del COVID ha evitado su celebración. Han sido las terceras Fiestas 
para Jorge Peña como alcalde, sin embargo, han sido las primeras 
en las que ha podido alzar la voz desde el balcón del Ayuntamiento 
para vitorear a su pueblo y a su patrona, Nuestra Señora la Virgen 
del Campo. Así, los trillanos y trillanas, al igual que semanas antes lo 
han ido haciendo los habitantes del resto de las pedanías del mu-
nicipio, han disfrutado de las actividades propias y tradicionales de 
sus días grandes. El colorido, la participación, el movimiento en la 
calle y el contacto con otras peñas, con amigos, con familia... han 
regresado como si nunca se hubieran detenido. Las Fiestas Patro-
nales han sido el colofón a un verano ya mucho más parecido a los 
anteriores a 2020; actividades para todos los públicos, conciertos, 
presentaciones de libros, conferencias, espectáculos... han llenado 
un verano en el que las mascarillas ya apenas han hecho acto de 
presencia. Ahora ya sólo queda desear que la pandemia siga así, en 
curva de caída libre y siendo leve para aquellos que aún la padecen, 
que todavía son muchos, para que el otoño, el invierno y cuantas 
estaciones están por venir sigan manteniendo esta normalidad que 
antaño nos podía parecer monótona, pero que hoy nos resulta la 
rutina más feliz que se puede tener.

Las Fiestas que nos merecíamos
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De vuelta de tantos puertos de la vida, 
Fernando Ónega ha descubierto que la 
paz, su paz, se encuentra en Viana de 
Mondéjar. El periodista, escritor y analista 
político disfruta de sus fines de año, jun-
to a su esposa Ángela, natural de Viana, y 
la amplia familia de ésta, desde hace 29, 
en esta pedanía trillana de la que goza, 
sobre todo, de su gente, “fantástica”, ase-
gura, y a la que admira por su enorme 
capacidad de organizarse, de hacer co-
munidad, de divertirse y de hacer tanto 
ruido como el que él mismo rehuye. Con 
más de 50 años de carrera a sus espaldas, 
multitud de premios y reconocimientos 
y después de haber tocado maravillosa-
mente bien todos los palos informativos 
-ahora reconoce que le gustaría caminar 
más hacia la escritura literaria-, este ga-
llego natural de Mosteiro-Pol, en Lugo, 
de familia campesina y que pudo estu-
diar gracias a una vaca que daba 30 litros 
de leche diarios, Capitana, que ordeña-
ba cada día su madre desde las 5 de la 
mañana, es historia viva del periodismo 
e historia viva de España.

Aunque trataron de encaminarle hacia 
el sacerdocio, pronto se despertó en él la 
curiosidad de entrevistar, seguramente 
por una infancia cercana a la radio de su 
padre, que oía clandestinamente por las 
noches, para escuchar Radio Pirenaica, 
que una y otra vez daba la caída del régi-
men franquista, como él mismo recuer-

da, pero que nunca cayó -se trataba de 
una radio del Partido Comunista-. Prime-
ro hacía entrevistas a los directores del 
Seminario de Santiago en el que se en-
contraba internado. Una vez expulsado 
-por su cuestionable comportamiento y 
sus pocas ganas de ser cura-, fueron los 
artistas que pasaban por Lugo los pro-
tagonistas de las historias que le publi-
caban a un jovencísimo Fernando “con 
gabardina vieja y zapatos rotos”, cada 
semana, en El Progreso, un diario que 
aún hoy existe. Poco después, Ónega 
llegaría a Madrid y su valía y también su 
ingenuidad, como él mismo reconoce, le 
hicieron merecedor de muchos grandes 
afectos, entre ellos, los de Adolfo Suárez 
o el Rey Juan Carlos I, con quien aún hoy 
guarda una magnífica relación. 

 
¿Cómo empieza su carrera en el pe-

riodismo?
Hice las prácticas al terminar Primero 

en la escuela, y me quedé en el periódi-
co, en el periódico Arriba, era un periódi-
co del régimen, de Franco, un lugar, no 
me importa decir, fascista; tenía el yugo 
y las flechas al lado del nombre, pero una 
escuela de periodismo fantástica, y una 
gente, iba a decir maravillosa, en algún 
aspecto. Mi entrada al periódico fue… 
me tenía que presentar al subdirector, 
eran las 4 de la tarde, y me encontré a 
un tío que estaba borracho. Luego me 

dijeron “te vas a sentar aquí y esperas a 
que venga el jefe que vas a tener en fren-
te, que se llama Juan Blanco”, y llega Juan 
Blanco y llega borracho, bueno, bebido. 
El siguiente que entra en la redacción es 
un tío perfectamente trajeado, que se 
saca la chaqueta, la cuelga en el perche-
ro, saca una pistola y la mete en el cajón. 
Esa fue mi entrada en el periódico. Y el 
siguiente ya fue un gran tipo que se lla-
maba Manuel Alcántara, que es uno de 
los grandes del columnismo español, 
gran poeta, y del que fui muy amigo, y 
escribía en la mesa de al lado, llegaba allí, 
pedía un whisky; entonces se fumaba y 
se bebía todo lo del mundo. 

Y esa fue su primera etapa. ¿Cómo 
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“El silencio 
de Viana me 
da ganas de 
quedarme”
Su voz no necesita presentación. Es historia viva 
del periodismo y de España, el reconocimiento a su 
carrera es unánime y tiene y ha tenido la amistad 
del Rey Juan Carlos o Adolfo Suárez, pero hoy 
disfruta de la paz de Viana de Mondéjar
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era, ya estaba asalariado, seguía en 
prácticas?

Empecé como alumno en prácticas, 
tenía un sueldo inicial de 2.000 pesetas 
al mes, de ahí fui subiendo hasta llegar 
a las 10.000. Fui a hacer la mili en La Co-
ruña, intenté quedarme en La Coruña. 
Monté un tinglado que se llamaba Ofi-
cina de Coordinación Informativa Provin-
cial, que era un invento que me hice para 
quedarme, porque yo quería quedarme 
en Galicia. Eso englobaba al Gobierno 
Civil, a las delegaciones de los Ministe-
rios, a los sindicatos, que entonces eran 
los Sindicatos Verticales. Justo el día que 
trasladan a mi novia a Coruña me llaman 
del periódico para ofrecerme ser redac-

tor jefe. Entonces, hay que deshacer lo 
de mi novia, y me vuelvo a Madrid como 
redactor jefe. Estuve de redactor jefe no 
sé cuánto tiempo; después salió un pe-
riódico en Canarias que se llamaba Diario 
de Avisos, me llamaron para ser el pri-
mer director; estuve allí, busqué piso, y 
cuando me iba a marchar a Tenerife, me 
dijeron en el periódico que subdirector, 
y entonces, me quedé otra vez. Luego 
había un gran cronista de la época que 
se llamaba Pedro Rodríguez, para mí el 
mejor escritor de periódicos en mucho 
tiempo, estaba en el diario Pueblo. Le 
dio un infarto, y me llamó Emilio Romero 
para sustituirle. Me fui al diario Pueblo, 
estuve allí hasta que a Emilio Romero lo 
hacen delegado nacional de la Prensa 
del Movimiento, es decir, vuelve al Arriba 
y yo vuelvo al Arriba, y a partir de ahí, hay 
un día que me suena el teléfono y me di-
cen: “el ministro secretario le quiere ver 
mañana a las 12 de la mañana”. El minis-
tro secretario del Movimiento era el jefe 
máximo; me cagué la pata abajo, pensé 
“qué habré hecho para que este tío me 
quiera ver mañana”. Me fui a verlo, el 
ministro se llamaba Adolfo Suárez y me 
dijo, “oye, tengo que pronunciar el dis-
curso de defensa de la Ley de Asociación 
Política en las Cortes y tengo mucho in-
terés, me gustaría que me lo hicieras”. Y 
se lo hice. 

¿Es la primera toma de contacto con 
Adolfo Suárez? 

Sí, aunque antes le había saludado en 
algún acto, nada más. Lo hice, lo entre-
gué y me quedé a ver el Telediario de las 3 
a ver si me sonaba, y dije, “joder, pues me 
suena”. A partir de ahí, empecé a colabo-
rar con él, le hice todos los discursos. Yo 
creo que ese discurso le hizo presidente 
del Gobierno, con toda modestia, le hizo 
presidente del Gobierno a Suárez. Ahí es 
donde se define la Transición. Eso sitúa 
a Suárez al frente de lo que entonces se 
llamaba aperturismo. Aquí estamos en la 
primavera del 76. Pasados muchísimos 
años, un hombre que estuvo con Adolfo 
Suárez durante mucho tiempo llamado 
Eduardo Navarro publicó un libro que se 
titula La sombra de Suárez, y ahí cuenta 
la historia de ese discurso, que yo no sa-
bía. Que se lo habían encargado a cinco 
personas, no le había gustado a Suárez, y 
entonces dijo, “¿y este chiquito del Arri-
ba?”. Yo entonces tenía 28 años. Le dije-
ron, “inténtalo”. Y salió. Ese es el discurso 
importante, no el del Puedo prometer y 
prometo… Ahí es cuando por ejemplo 

se define la Transición, hacer normal en 
la Ley lo que es normal en la calle, eso es 
la Transición. 

Empieza con los discursos de Suárez 
y termina como su director de Prensa.

Sí. Yo sigo con lo mío y cuando veía 
algo que no me gustaba, le llamaba y él 
se ponía, hasta que un día me dice, “ven-
ta para acá”. Y me fui para allá. Entonces, 
estuve un año, del cual, seis meses fue-
ron de pasión y entrega absoluta, y seis 
meses de me importa un carajo. Los seis 
meses iniciales fueron, voy a presumir 
un poquito, fueron la leche, porque el 
servicio de prensa de la Presidencia del 

...
“El ministro se llamaba 
Adolfo Suárez, y me dijo, 
“tengo que pronunciar 
el discurso de defensa 
de la Ley de Asociación 
Polít ica en las Cortes 
y tengo mucho interés, 
me gustaría que me lo 
hicieras. Y se lo hice” 
...



Gobierno de la décima potencia indus-
trial del mundo era un director, un cola-
borador que tenía como función hacer 
dos folios de resumen de prensa diarios 
y ahí se acababa, era externo también, y 
otro periodista que se encargaba de las 
cuestiones técnicas y logísticas. Ese era 
todo el aparato de comunicación del pri-
mer Gobierno de la democracia. Yo hacía 
un breafing diario todas las tardes, abier-
to, asistía quien quisiera, y llenaba de 
contenido ese breafing diario. Una etapa 
apasionante, es cuando viene Tarrade-
llas, cuando Suárez de pronto aparece 
negociando con Carrillo, con Felipe Gon-
zález… Suárez es un genio. Ahora, para 
trabajar con él con la prensa... Hay un via-
je de él a las capitales de la Comunidad 
Económica Europea, que entonces eran 
12, y yo tengo que montar el aparato de 
Prensa. El aparato de Prensa para un viaje 
de este tipo es que van los periodistas 
en el avión del presidente. Y entonces a 
Suárez le entra la austeridad de Ávila. “El 
Estado no tiene por qué pagar el viaje de 
empresas privadas”. Le digo, “presidente, 
es que si no no te pueden seguir. Y si no 
te pueden seguir, el viaje será un fracaso”. 
Pues no, no se hizo. Con lo cual, el viaje 
fue un fracaso. Luego, ruedas de prensa 
formales, en todo el año que estuve se 
hizo una. No le gustaban. Y lo que me re-
mató un poco fue un momento donde 

Suárez va a pasar unas pequeñas vaca-
ciones con un tipo llamado Van de Walle, 
que no debía de ser muy de fiar, y como 
diría Encarna Sánchez, este espléndido 
pueblo español que sabe quién es Van 
de Walle, empieza a llamar a la Moncloa, 
¿y a quién llaman de la Moncloa? Al pe-
riodista. Y con las llamadas de la gente, 
yo me hice un dossier, y cuando lo ten-
go hecho, bajo a ver a Suárez y le digo, 
“no puedes hacer vacaciones con Van de 
Walle”. Respuesta de Suárez, que le lla-
maban también el chuletón de Ávila: “yo 
hago mis vacaciones con quien me sale 
de los cojones”. Pues muy bien. Se publi-
caron en Interviú unas páginas centrales 
y se dice: “éste es el amigo de Suárez”. Y 
esa fue mi historia. Yo mantengo que los 
presidentes del Gobierno la cagan en 

un minuto. Suárez la caga en eso, en “yo 
hago las vacaciones con quien me sale 
de los cojones”. Felipe González, en el 
minuto en el que le preguntan por Filesa 
y dice “yo me enteré por la prensa”; Az-
nar, cuando hace esa modestísima boda 
de su hija en el Monasterio del Escorial. 
Zapatero, cuando niega la crisis. Rajoy, 
“sé fuerte Luis”. Y Sánchez… está ahí...

¿Ahí acaba con Suárez?
Sí. El día que nos vamos, el presiden-

te del Gobierno se niega a vernos. Pero 
después hemos terminado siendo gran-
des amigos. (...) Después me han dicho 
que allí se me quería y se me apreciaba 
por mi ingenuidad. Y lo creo. En medio 
de perros viejos de colmillo retorcido, 
un chavalín de veinte, pues bueno, sí.  A 
todo esto… me voy de la Presidencia. Se 
publica la noticia al día siguiente. Y me 
llaman de la SER, el director general, a 
ver si lo podía ver. Me voy a verlo y me 
pide si puedo hacer un comentario en 
Hora 25. “- Bueno, ¿te apetece? - Hombre, 
pues me puede apetecer. - ¿Hacemos 
una prueba? Grábate un comentario y 
vemos cómo queda”. Lo hice, y empecé 
a hacer un comentario en Hora 25, en el 
mes de octubre. En el mes de noviem-
bre ya me dieron el Premio Ondas por 
el comentario de Hora 25. Primero, fue 
una novedad importante; segundo, la 

...
“Trillo tendría que 
plantearse un horizonte 
de futuro postnuclear. 
Yo creo que ese es el 
gran desafío” 
...
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radio hasta entonces era una radio de 
entretenimiento, los informativos lleva-
ban un año, los había abierto Suárez, y 
allí empezó la opinión en la radio con 
ese comentario mío, que mantuve hasta 
que me fui, en el año 84. Entonces, en el 
mes de febrero de 1981, el que era jefe 
de los informativos de la SER era Iñaqui 
Gabilondo, lo nombran jefe de Informa-
tivos de Televisión Española, y me nom-
bran a mí de los Servicios Informativos 
de SER. Y estalla el Golpe de Estado a los 
15 días. Yo estaba con el director general, 
porque era fin de mes, estábamos con 
el pago de colaboraciones, esa labor 
tan creativa, y teníamos la radio de fon-
do y se oía el follón. El director general 
quería cortar, y yo dije “noooo, no corte-
mos, esto es la historia”. Yo no sabía qué 
coño era, pero era la historia, tiros en el 
Congreso de los Diputados. Estaba en la 
planta 9, bajé a la planta 2, a seguir, “hay 
que seguir”. El gran error de los golpis-
tas, entre otros, fue no ocupar la emisora 
que estaba dando la información. Es de-
cir, ocuparon Radio Nacional de España, 
ocuparon Televisión Española, y allí, yo 
estaba mirando la puerta, y no apareció 
nadie. Mi despacho daba a la calle, mira-
ba a ver si aparecía un tanque. Y enton-
ces tuvimos la suerte de que el técnico 
de sonido que estaba en el Congreso 
dejó enchufado el cable, con lo cual tu-
vimos el sonido de dentro durante todo 
el tiempo, que fueron 16 horas o 20… 
Y, bueno, eso convirtió a la radio en un 
medio informativo capaz de transmitir 
un Golpe de Estado, cosa que no había 
ocurrido nunca en la historia. Mi tesis es 
que evidentemente el que paró el Gol-
pe fue el rey, pero que, si nosotros no 
hubiéramos hecho lo que hicimos, a lo 
mejor no lo paraba ni el rey, porque un 
Golpe de Estado sin información es un 
Golpe de Estado basado en el rumor, y 
entonces puede triunfar, porque la infor-
mación es incontrolable. Nosotros cum-
plimos una labor de informar y serenar. 
Quedó como La noche de los transistores. 
Nos hicieron homenajes durante un año 
seguido, todos los partidos.

Los medios, entonces, ¿estaban tan 
politizados como ahora?

Ahora están mal politizados. Entonces 
estábamos tan politizados como ahora 
pero la diferencia de país es que enton-
ces había un proyecto de Estado y un 
proyecto de país que era muy sencillo: 

democracia y Europa, y en eso estába-
mos todos. Estaba la clase política, esta-
ba la clase periodística y estaba la socie-
dad. Lo que sí recuerdo era que la prensa 
era más responsable que la clase política, 
la prensa tenía unos cuantos principios, 
muy elementales, que son unidad de la 
patria, democracia, libertad y poco más, 
pero esos se respetaban. Seguramente, 
en algunas cosas se respetaron para mal, 
demasiado, como el rey, y luego salieron 
un poco rana, pero para mí sigue siendo 
el rey el autor de casi todo e injustamen-
te tratado en este momento, un exiliado 
sin condena judicial, que manda carallo 
que se diría en mi país…

Más de 50 años de profesión y ha to-
cado todos los palos… radio, también 
tele, prensa, que en ese tiempo han 
cambiado mucho. ¿Cómo ha vivido 
esa otra transición?

En mi biografía, he pasado de la 
Edad Media a la Edad de Internet, y en 
los medios informativos, de tener que 
llevar la crónica al correo electrónico. 
Son cambios fundamentales. De un 
periodismo de excavar para encontrar 
la noticia, a un periodismo de noticias 
que te fluyen por todas partes hasta 
el punto de que somos incapaces de 
digerirlas, bueno, es un mundo abso-
lutamente distinto. ¿Cómo se produce 
el cambio? Como dirían en mi tierra, a 
modiño, paso a paso, aunque algunos 
golpes han sido rotundos. La transición 
a la que asistimos ahora mismo es saber 
si se ha muerto el papel o si vive. Y hay 
opiniones enfrentadas; la mía es que el 
papel ha muerto.

Ahora pasa algunos días en Viana 
de Mondéjar junto a su esposa. 

Empecé a venir a Viana hace 28 años, 
porque llevamos 29 de relación, inclui-
do el matrimonio. Venimos, pero debo 
decir que debíamos venir mucho más 
de lo que venimos. Vengo cuando pue-
do y puedo poco. Fin de año siempre, 
de los 28 años que son, los 28 fines de 
año los he pasado aquí. (...)

¿Y qué le gusta hacer en Viana?
Una cosa es lo que me gustaría y otra 

lo que hago. Me gustaría estar más inte-
grado, pero no lo estoy porque vengo 
poco. (...) A mí me gustaría participar 
más. Yo en Viana encuentro lo que no 
tengo en Madrid. Paz. Silencio. El silen-

cio de Viana me da ganas de quedarme. 

¿Algún proyecto en mente, algo 
nuevo? Parece que no tiene tiempo ni 
para pensar en jubilarse. 

No, estoy en una etapa de virgenci-
ta que me quede como estoy, y sí, sí me 
gustaría tener tiempo, ganas y sobre 
todo arte para escribir algo más litera-
rio que de política. 

No le dejan tiempo todas sus co-
laboraciones, ¿cuántas realiza actual-
mente?

Justo ahora acabo de cambiar mi 
vida laboral. He dejado la radio y algu-
nas colaboraciones. Desde el 1 de sep-
tiembre soy presidente del diario digi-
tal 65ymas.com, que quiere ser la voz 
del colectivo senior de este país. Ya te-
nemos 8 millones de usuarios únicos y 
somos referencia de la “revolución de 
las canas”. Es para mi un proyecto muy 
ilusionante.

¿Y cómo organiza su día a día?
Me organizo levantándome a las 4 

de la madrugada, teniendo los perió-
dicos leídos a las 5. Ciertamente, el día 
que me ocurre algo extraordinario, 
ahí voy jodido, me descoloca, presen-
taciones de actos, de libros, etcétera, 
cada día voy a menos. Me permito 
alguna veleidad literaria en la radio 
por la noche; como lo grabo, para no 
meter la pata, hago una carta a per-
sona, animal o cosa, y entonces ahí sí, 
cuando tengo tiempo y ganas, sí tiro 
un poco por la vía humorística, senti-
mental, literaria… 

¿Aconseja a su sobrino Eduardo so-
bre el municipio, sobre su Concejalía? 
¿Cómo ve el municipio desde fuera?

Trillo paga de imagen una factura 
injusta, que es la campaña que persis-
te en la memoria de ser territorio nu-
clear, y luego resulta que la nuclear es 
una maravilla, que es fuente de vida, 
no sólo produce electricidad, si no que 
da vida a los pueblos, y lo que pienso 
es que Trillo tendría que plantearse un 
horizonte de futuro postnuclear. Yo 
creo que ese es el gran desafío que en 
este momento tiene planteado, por-
que la transición energética, estemos 
de acuerdo o no, se está produciendo, 
y a la nuclear, aquí, en este país, le han 
declarado la guerra. 
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E El Ayuntamiento de Trillo, en una de cu-
yas pedanías se localizan las Tetas de Via-
na, con su alcalde, Jorge Peña, a la cabeza, 
Mayte Blanco, como Concejal de Bienes-
tar Social, y Eduardo Cernuda, Teniente 
Alcalde de Trillo, entre otras personas del 
Consistorio, llevan meses trabajando con 
la organización Guinness World Records 
para conseguir su Certificación con una 
doble función: apoyar la investigación, la 
detección precoz y el trabajo para evitar y 
minimizar el cáncer de mama y, a su vez, 
difundir este territorio de la Alcarria como 
destino bello y saludable.

La idea original es de la diseñadora 
Laura Domínguez, que junto con Fernan-
do Toquero y Mario González idearon el 
proyecto Tetas de Viana por la Vida inspira-
dos en unos montes que también lleva-
ron al premio Nobel de literatura, Camilo 
José Cela, a escribir este párrafo en el libro 
Viaje a la Alcarria, escrito durante sus an-
danzas por Guadalajara en 1946: “Al salir al 
terreno de la Fuente de la Galinda, apare-
cen, erizadas, violentas, las Tetas de Viana”.

El trabajo hasta llegar al día de la gesta 

ha resultado duro, ya que hay que supe-
rar al lazo de conciencia llevado a cabo en 
los Emiratos Árabes Unidos en noviembre 
de 2021 de lucha contra los tumores ce-
rebrales, con una escala de 4.895 metros 
cuadrados. 

Una primera parte de la tarea ha ter-
minado con éxito y en “tiempo récord”, 
como reconoce la propia impulsora del 
proyecto junto al Ayuntamiento de Tri-
llo, Laura Domínguez. Han sido jornadas 
muy largas, días interminables en el Po-

lideportivo de Trillo, en los que mujeres, 
sobre todo, pero también hombres de 
Trillo, La Puerta, Azañón, Valdenaya, Sola-
nillos del Extremo, Cifuentes, Torija, Gua-
dalajara capital y otras poblaciones de la 
comarca han dado puntadas y estable-
cido una estricta logística de trabajo, su-
mando fuerzas para ir uniendo los cientos 
de piezas que conformarán el lazo final. 
El ambiente de colaboración ha sido muy 
emotivo pues todas las personas parti-
cipantes durante el verano de 2022 son 

‘LAZO ROSA, TETAS DE VIANA POR LA VIDA’

A 5.000 metros de tela 
del récord Guinness
La cuenta atrás para lograr el lazo rosa solidario más grande del mundo llega a 
su fin, aunque aún falta lo más complicado, transportarlo y desplegarlo

Con lupa
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personas solidarias con historias particu-
lares de superación, relacionadas en su 
mayoría con el cáncer de mama, que ven 
en el reto un logro colectivo, símbolo de 
su lucha personal. 

El esfuerzo final, aún más difícil
Ahora queda el esfuerzo final aún más 
complicado: elevar el lazo hasta la cima 
de las Tetas de Viana el 8 de octubre. Una 
cadena humana transportará un paño de 
tela de 25 metros por 275 metros para 
terminar extendiéndolo cuidadosamente 
ante la atenta mirada de la Juez Adjudi-
cadora que la organización de Guinness 
envía desde Londres para atestiguar que 
todas las cotas son las previstas y el área 
final consigue ser el lazo de conciencia 
contra el cáncer de mama más grande 
del mundo. La Juez de Guinness y los 
testigos independientes darán fe de que 
el lazo es idéntico, a gran escala, al que 
habitualmente nos ponemos en la solapa 
sujeto con un imperdible.

El mismo día 8 de octubre a las 12.00 
horas tendrá lugar en la cima un encuen-
tro con periodistas para informar del de-
venir del intento de Récord. Participarán, 
además de Jorge Peña, alcalde de Trillo, 
las doctoras e instituciones científicas 

colaboradoras, Doña Carmen Heredia, 
presidenta de la AECC, Asociación Espa-
ñola Contra el Cáncer de Guadalajara;  la 
doctora María Victoria López, vocal de la 
AECC; la doctora Carmen de Juan Sán-
chez, radióloga, coordinadora de la Uni-
dad Central de Lectura para la detección 
precoz del cáncer de mama de la Unidad 
Central de Radiodiagnóstico de la Comu-
nidad de Madrid; y la doctora Mercedes 
Herrero, ginecóloga, Jefa de la Unidad 
de mama Gine 4 y divulgadora científica 

de SEDISATO, Sociedad Española para la 
Divulgación y Desarrollo Salud para to-
dos. Todos ellos tomarán la palabra para 
hablar de la importancia del diagnóstico 
precoz, tratamiento, soporte sicológico y 
social e investigación como pilares hacia 
la superación de la enfermedad y apo-
yando el proyecto Tetas de Viana por la 
vida por dar visibilidad a todo lo anterior.

Ya está más cerca la meta de conseguir 
el Récord Guinness al lazo rosa más gran-
de del mundo en las Tetas de Viana que, 
de esta forma, quedarán para siempre 
como un punto de peregrinación que su-
pondrá un reto deportivo y vital, motivo 
de orgullo para quienes hagan cumbre 
en la meseta rocosa con vistas a los pá-
ramos alcarreños de los valles del Tajo y 
el Tajuña. 

...
El ambiente de 
colaboración ha sido muy 
emot ivo pues todas las 
personas part icipantes 
durante el verano de 
2022 son personas 
solidarias con historias 
de superación 
...
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E El pasado día 23 de julio, el equipo 
de la asociación CEPAE, presentó una 
conferencia sobre el cerro de Villavieja 
(Trillo). Se trata de un magnífico yaci-
miento localizado sobre un imponente 
cerro que está rodeado por el río Tajo. 
La charla, titulada Tres milenios de asen-
tamiento humano en el cerro de Villavieja, 
fue haciendo un recorrido cronológico 
sobre los distintos periodos que se han 
documentado en el paraje, apoyándose 
en los restos arqueológicos, así como en 
los textos de distintos eruditos, que des-
de el s. XVIII hablaban sobre él. Y es que 
la cercanía al balneario Carlos III produjo 
que cualquiera que supiera algo sobre 
antigüedades le llamara la atención 
aquel paraje tan bien defendido y con 
restos de muros visibles en superficie. 

Pero no es sólo un asentamiento; des-
de finales del s. XIX se conoce también 
la necrópolis del mismo, en la que desta-

can diversos ajuares de época visigoda, 
muchos de los cuales fueron perdidos 
en el marco del expolio. En la década 
de los años 70 del siglo XX, gracias a la 
actuación de Florentino García, se dio 
parte a las autoridades, cediendo la des-
trucción de los excavadores clandesti-
nos, y dieron comienzo unas breves ex-
cavaciones. Se hicieron varios sondeos 
en la necrópolis y, años después, en el  
poblado. Las conclusiones destacaban 
la relevancia del lugar como yacimiento 
medieval, anotando también la existen-
cia de restos de épocas anteriores. 

Y es que el conjunto Villavieja-San 
Martín posee restos arqueológicos de 
todas las épocas a partir de la Edad del 
Bronce, siendo muy importantes los res-
tos epigráficos romanos hallados por el 
que suscribe a partir de 2005.  Pero ade-

más, a estos hay que sumar otros que 
han hallado en los fondos de museos 
los miembros del equipo del CEPAE. Así, 
aunque las estelas de piedra romanas 
estaban aprovechadas como material 
constructivo en la muralla medieval, lo 
más posible es que fueran arrancadas 
de las inmediaciones más cercanas. Esto 
podría indicar que en San Martín existía 
una necrópolis romana previa a la visi-
goda, cuyas tumbas sucumbieron al ex-
polio exacerbado al que se vio sometido 
el cementerio. 

Así, aunque aún queda mucho por in-
vestigar, podríamos estar ante la existen-
cia de un yacimiento romano importan-
te, dado que el área máxima habitable 
del cerro se acerca a las 8 hectáreas. Y 
quizá pensar en la existencia de una “ciu-
dad perdida” en el paraje es precipitado, 

El cerro de Villavieja
Podríamos encontrarnos ante la existencia de un yacimiento romano 
importante, quizá pensar en la existencia de una ‘ciudad perdida’; de hecho 
existen publicaciones divulgativas, aunque rigurosas, que localizan en Trillo la 
ciudad de ‘Thermide’ con mucha rotundidad

Un minuto para la historia

      COLABORACIÓN:   
Antonio Batanero Nieto, arqueólogo

Un momento de la conferencia.
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e incluso algo sensacionalista; pero hay 
publicaciones divulgativas, aunque rigu-
rosas, que localizan en Trillo la ciudad de 
Thermide con mucha rotundidad. Desde 
nuestra perspectiva, al igual que la de 
otros equipos de investigación, la hipó-
tesis podría ser plausible, si bien hacen 
falta evidencias arqueológicas inequí-
vocas de tal circunstancia. Y es en ello 
en lo que se está trabajando desde en 
CEPAE desde hace unos cuantos años. Y 
creemos que no es algo que responda a 
un interés particular de los arqueólogos, 
sino que es mucha la gente que nos lo 
comenta por la calle, y responde a la cu-
riosidad natural de conocer los orígenes 
de nuestro pueblo, y de alguna manera, 
nuestra identidad. 

A la conferencia asistió bastante pú-
blico, a pesar de la coincidencia con 
múltiples eventos en la agenda cultural 
municipal, dando paso además a varias 
preguntas al final de la misma. Hubo 
mucha gente que no pudo asistir, a la 
cual le remitimos el reportaje que el que 
suscribe elaboró para la revista de nues-
tra asociación, en la que se basa el con-
tenido de la ponencia (https://view.pu-

blitas.com/alkalathem/alkalathem_3/).

Jornada de turismo arqueológico
Por su parte, la actividad se llevó a 

cabo el 20 de agosto en el yacimiento, 
como una visita guiada ambientada en 
el pasado, realizando dos pases, de ma-
ñana y de tarde. Comenzaba en la pe-
queña explanada cercana al camino de 
Villavieja, en la carretera de Óvila. Desde 
allí se iba avanzando hacia el paraje, pa-
sando primero por la necrópolis, junto a 
los restos de la ermita de san Martín, y 
luego a la cima del cerro. 

En distintos puntos existían actores 
de la Asociación de Recreación Histórica 
Terra Carpetana que iban ataviados de 
diversos personajes. Nada más ascender 
al cerro daba la bienvenida un guerrero 
con toda su panoplia, existiendo tam-
bién una recreación de un ambiente do-
méstico. Asimismo, se llevó a cabo una 
representación de un rito funerario, de 
modo que se explicaron cuestiones de 
las formas de vida y también las costum-
bres de aquellas culturas ante la muerte.  

Se emplearon reproducciones ar-
queológicas, de armas, recipientes, para 

que los asistentes tuvieran un contacto 
directo con los útiles del pasado. Tam-
bién se tocó la trompeta celtibérica a 
partir de una reproducción elaborada 
en cerámica, que se basa en los mode-
los recuperados en las excavaciones de 
la ciudad de Numancia. 

A las jornadas asistió numeroso pú-
blico, alargándose hasta el atardecer. 
Muchos de los asistentes quedaron sor-
prendidos de la importancia de los res-
tos, ya que a pesar de estar toda la vida 
en Trillo, aún no eran conocedores de 
aquello. Por esto desde el CEPAE cree-
mos que fue positiva, en el sentido que 
la divulgación del patrimonio redunde 
también en el respeto al mismo y en 
lo más importante: que nuestros hijos 
sean conocedores del legado de nues-
tros antepasados. Como colofón a la jor-
nada, un gaitero tocó desde la cima del 
cerro una pieza del grupo suizo Eluveitie, 
el cual utiliza textos galos en sus letras, 
coetáneos en el tiempo con los pueblos 
carpetanos. Fue el broche final, median-
te el cual pudimos transportarnos a un 
pasado tan  remoto como los orígenes 
del instrumento. 

El CEPAE organizó también una jornada de turismo arqueológico que se llevó a cabo el 20 de agosto en el propio 
yacimiento, con una visita arqueológica ambientada con actores y escenarios en el pasado.
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E El Ayuntamiento de Trillo aprobó el 
pasado agosto en Pleno Extraordinario 
y por unanimidad celebrar un recono-
cimiento público, ensalzando y home-
najeando las carreras deportivas de tres 
de sus vecinos: Jesús Sancho, Rubén 
Medina y Juan Moreno, tras haber logra-
do todos ellos podios mundiales en su 
participación en distintas competiciones 
internacionales de Culturismo, Tiro con 
Arco y Trial Bici, respectivamente. 

Tras dar lectura al palmarés de cada 
uno de los homenajeados, el secretario 
del Pleno, Juan Alberto Moreno, proce-
dió a solicitar el voto a favor o en contra 
por parte de los concejales del único 
punto en el Orden del Día: “realizar un 
evento más solemne y simbólico en 
atención al acto honorífico de que se 
trata”. Por convencida unanimidad de to-
dos los concejales presentes -Paco Mo-
reno (PP), Hugo Pérez (PP), Jorge Peña 
(PP), Lorena Álvarez (PSOE), Tomás Ce-
rrato (PSOE) y Juan José Pérez (PSOE)-, el 
punto quedó aprobado. Posteriormente, 
tomó la palabra el alcalde de Trillo, Jorge 
Peña.

“Que un pueblo como Trillo, de poco 
más de 1.000 habitantes, pueda presu-
mir de tener a tres campeones mun-
diales entre sus vecinos es algo insólito, 
increíble, que nos llena de orgullo, la 
verdad, como trillanos y como vecinos 
y amigos que les hemos visto trabajar, 
entrenar cada día y esforzarse”, destacó 
Peña en su discurso. “Que hayan con-
seguido los logros que han alcanzado 
no es más que el merecido premio a 
su tesón y capacidad de esfuerzo y de 
superación personal”, añadió el alcalde, 
ante los familiares y amigos de los tres 
deportistas reunidos para arroparles en 
un salón de plenos casi lleno.

Como también señaló el alcalde, ha-
cía tiempo que el Ayuntamiento venía 
planteándose llevar a cabo este reco-
nocimiento a Jesús Sancho y a Rubén 

Medina, “que hace años que nos regalan 
títulos internacionales”, si bien la pan-
demia ha ido retrasando el homenaje. 
“La consecución del Campeonato de 
España, primero, y el segundo puesto 
mundial, después, por parte del peque-
ño Juan Moreno en estos últimos meses 
nos han hecho entender que éste era 
el momento perfecto para rendirles un 
sincero homenaje a los tres deportistas y 
campeones”, indicó Jorge Peña. 

Tras dedicar unas palabras a cada 
uno de ellos, destacando sus espíritus 
de superación y de esfuerzo y alabando 
el que se hayan convertido en grandes 
ejemplos para otros jóvenes deportistas 
del municipio, tuvo lugar el acto de en-
trega de las placas y medallas, a la que 
le siguió un fuerte aplauso del público y 
de los concejales presentes, entre ellos el 
responsable de Deportes, Hugo Pérez. 

Palabras de agradecimiento mutuo 
Después de la foto de familia, los tres 
emocionados deportistas tuvieron pala-
bras de agradecimiento para el Ayunta-
miento de Trillo y sus concejales. “Gracias 
al Ayuntamiento por apoyar estos de-
portes y sobre todo el mío, porque me 
han ayudado siempre en todo lo que 
he intentado hacer aquí, campeonatos, 
eventos, así que darles las gracias, me ha 
parecido genial”, declaraba Jesús San-
cho, conocido en Trillo como Chechu.

Por su parte, Rubén Medina recono-
cía los nervios y la emoción. “No llega a 
ponerse uno tan nervioso en el podio 
como aquí”, bromeaba Medina, que 
también admitía haberse sentido siem-
pre arropado por el Ayuntamiento de 
Trillo a nivel deporte. “Yo me he sentido 
arropado, tanto yo, como el club, porque 
sin el Ayuntamiento tampoco estaría-
mos donde estamos, ni como deportis-
tas ni como club”. 

Juan Moreno, que empezó con cinco 
años en el mundo del trial y que entrena 

Somos   rillo
DEPORTISTAS

Trillo rinde homenaje 
a sus tres campeones 
internacionales
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El impresionante 
palmarés de Chechu, 
Rubén y Juan
Jesús Sancho lleva años 
regalándonos títulos. Ha sido 
Campéon de Castilla-La Mancha, 
Campeón de España Olympia AEFF, 
Subcampeón del Mundo NAC en 
Polonia y también se proclamó 
Subcampeón en el Campeonato 
Internacional Hércules Olympia 
WABBA de Budapest. La puntería 
de Rubén Medina ha alcanzado el 
primer puesto del Campeonato de 
España Bowhunter en 2018, 2019 y 
2021. Rubén ha sido tercero en el 
Campeonato de España Field en 
2018 y 2021, y se ha alzado con la 
medalla de oro en el Campeonato 
de España Indoor en 2018 y 2022. 
En 2019 consiguió ser Subcampeón 
del Mundo en el Campeonato del 
Mundo Bowhunter y ha ganado 
la Liga Centro Bowhunter en 2017, 
2018, 2019 y 2022. Juan ha sido dos 
veces Campeón de España (2020 
y 2021), varias veces Campeón de 
Madrid y este año se ha coronado 
Subcampeón del Mundo (WYG) y 
Campeón del Mundo por naciones.

L

entre dos y tres horas diarias con su bici 
-además de sacar buenas notas-, tam-
bién daba las gracias al Ayuntamiento, 
“que siempre está muy atento” a todos 
sus logros, como él mismo aseguraba.

Lejos de parar, los tres atletas se en-
cuentran actualmente en plena forma y 
planteándose sus próximas hazañas de-
portivas. Jesús Sancho está preparando 
ya la temporada que viene. Rubén Me-
dina, por su parte, empezará a competir 
de nuevo algo antes, “en septiembre en 
el Campeonato de España de Field y en 
octubre en el Campeonato de España 
Bowhunter, y con idea de preparar el 
Mundial de Finlandia del año que viene”, 
como él mismo anunciaba.

“Yo tengo una carrera de trial en oc-
tubre, la Copa de España, y el año que 
viene prepararé la temporada”, asegura-
ba el pequeño Juan que, a sus 10 años, le 
aguarda un prometedor futuro.

...
Peña: “Que un pueblo 
como Trillo pueda 
presumir de tener 
a tres campeones 
mundiales entre sus 
vecinos es algo insólito” 
...



MMás de un centenar de ciclistas par-
ticiparon en la mañana del domingo 24 
de julio en el Día de la Bicicleta Solidaria, 
una cita que consiguió reunir más de 
600 euros gracias a la venta de unas 330 
camisetas conmemorativas, este año de 
color azul marino.

Como viene ocurriendo en las últimas 
ediciones, todo lo recaudado será dona-
do a la Asociación Caminando para con-
tribuir a que ésta continúe con su im-
portante labor en favor de la inclusión 
de los niños con diversidad funcional de 
la provincia de Guadalajara.

La primera parte del Día de la Bicicle-
ta, una cita organizada cada verano por 
el Club Ciclista Trillo, comenzaba a las 
9.00 horas con la salida de dos rutas, una 
de carretera y otra de montaña. 

En el primer caso, una veintena de 
personas recorrieron la carretera de los 
pantanos para volver de nuevo a Trillo 
horas después. Por su parte, las bicicletas 
de montaña, menos numerosas, dieron 
un distendido paseo por el camino del 
Vivero. Todas se reunieron nuevamente 
a las 11.00 horas en la plaza de toros La 
Isla para acompañar a los niños, niñas, 

madres y padres allí congregados para 
realizar junto a ellos el camino hasta la 
piscina municipal, hasta donde llegaría 
la segunda parte de este Día de la Bici 
cleta Solidaria.

Detrás de un vehículo del Ayunta-
miento, los ciclistas pedalearon el kiló-
metro y medio que separa la plaza de 
toros de la piscina, donde la organiza-
ción les esperó con un refrescante avi-
tuallamiento. Para finalizar la jornada, se 
celebró el tradicional sorteo de regalos, 
entre ellos, tres bicicletas de montaña 
que ya tienen dueño.

DÍA SOLIDARIO DE LA BICICLETA

Las pedaladas solidarias de los 
trillanos reunieron más de 650 

euros de ayuda para Caminando
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LLa plaza de toros La Isla registró una 
muy buena entrada para presenciar la 
Novillada Solidaria que tuvo lugar en la 
tarde del domingo 19 de junio, como 
colofón de la Feria Chica y a beneficio 
de Fundación Nipace y su trabajo para 
con niños con parálisis cerebral y sus fa-
milias. 

El protagonista de la tarde, el ma-
tador Víctor Hernández, brindó un 
gran espectáculo al público, que supo 
compensarle con intensas ovaciones. 
El triunfador en Las Ventas se enfrentó 
en solitario a cuatro novillos, a los que 
consiguió cortar cinco orejas y un rabo, 
saliendo a hombros por la Puerta Gran-
de La Isla. Concretamente, fueron cua-
tro ejemplares llegados desde las casas 

taurinas de Guerrero Carpintero, en El 
Casar; Sandra Sopeña, en Málaga del 
Fresno; Juan Barriopedro, en Jadraque; 
y Raúl Velasco, en Pozuelo del Rey. “Son 
novillos de ganaderías de Guadalajara, el 
novillero es también de la Escuela Tau-
rina de Guadalajara y hemos querido 
que todo esto sea así para favorecer la 
economía de los empresarios de la zona 
y para favorecer a una fundación que te-
nemos aquí en nuestra provincia y que 
es muy importante para todos noso-
tros”, explicaba el alcalde de Trillo, Jorge 
Peña, durante la presentación del festejo 
taurino solidario.

En total, gracias a la venta de entra-
das, el Ayuntamiento de Trillo consiguió 
recaudar cerca de 3.000 euros, que se-

rán donados íntegramente a Fundación 
Nipace, que ya tiene destino para los 
fondos, como aseguró el presidente de 
la Fundación, Ramón Rebollo, también 
durante el acto de presentación de la 
Novillada Solidaria. 

El objetivo de Nipace será la adquisi-
ción de la nueva mesa Myro de terapia 
ocupacional para niños con parálisis ce-
rebral. “Incluso ya hemos pedido presu-
puestos”, aseguraba Rebollo, por lo que 
agradecía “al alcalde y al pueblo de Tri-
llo que hayan podido hacer este even-
to, porque esa hucha se va llenando y, 
muy pronto, la mesa Myro, en la que 
podemos recuperar sobre todo el lado 
cognitivo de los niños y rehabilitar los 
miembros superiores, estará en Nipace”.

NOVILLADA SOLIDARIA A FAVOR DE NIPACE

La novillada solidaria a favor de 
Nipace reunió cerca de 3.000 euros
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La cena de 
peñas y la 
novillada 
de fiestas, 
también 
solidarias
El Ayuntamiento de Trillo está muy 
concienciado y sensibilizado con 
las causas solidarias y, siempre que 
surge ocasión, destina los fondos 
de alguno de sus múltiples eventos 
a asociaciones, fundaciones y 
entidades volcadas en mejorar las 
condiciones de vida de personas 
enfermas o vulnerables. Así, otros 
dos actos de las Fiestas Patronales 
del mes de septiembre tuvieron fines 
solidarios. Es el caso de la cena de 
peñas, que se celebró en la noche 
del 8 de septiembre en el frontón, 
con la asistencia de más de 600 
personas, a beneficio de Proyecto 
Yunquera y su labor con las personas 
que sufren cáncer,  y de la novillada 
picada del día 10, cuyos fondos serán 
donados a la Asociación Síndrome 
de Cohen España (SICOES) para que 
siga investigando esta enfermedad 
ultra rara.

Un año más, la Asociación de Mujeres de Trillo volvió a convocar a los corazones 
solidarios, deportistas y bailones de los trillanos, sobre todo trillanas, para celebrar 
su masterclass de Zumba Solidario, que tuvo lugar en el frontón, en la tarde del 
19 de agosto. La profesora de zumba, Lorena, guió a las más de 60 participantes 
de todas las edades que llenaron la pista grande del frontón. Durante cerca 
de una hora, bailaron y se movieron al ritmo de los temas más conocidos del 
verano, disfrutando y divirtiéndose. Gracias a la venta de camisetas, la Asociación 
de Mujeres de Trillo consiguió recaudar 1.213 euros que serán entregados 
íntegramente a la Fundación Aladina y a su labor de apoyo a los niños con cáncer. 
En Fundación Aladina trabajan para que ningún niño enfermo ni familia pierda 
nunca la sonrisa ni las ganas de luchar. Cuidan de ellos desde el momento en que 
llegan al hospital y les acompañan para que sepan que no están solos.

La ‘masterclass’ de Zumba Solidario recaudó 
más de 1.200 euros para Fundación Aladina

Solidaridad
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Reapertura Real Balneario Carlos III

Fernando Ónega: “estoy seguro de que aquí 
empieza a construirse el Trillo postnuclear”

T“Teniendo agua, tenéis un tesoro”. Al-
rededor de esta afirmación, el periodista 
Fernando Ónega basó su magnífica po-
nencia, Trillo, el milagro descubierto, plato 
principal del acto de reapertura de Real 
Balneario Carlos III, que se celebró en la 
tarde del sábado 11 de junio en los jar-
dines del histórico establecimiento. La 
de Ónega fue una conferencia emotiva, 
cercana y trabajada que hizo enmudecer 
a las más de 200 personas que asistieron 
al evento en cuanto su profunda voz co-
menzó a resonar a orillas del río Tajo, en 
una tarde de sofocante calor.

El concejal de Barrios y Economía y 
sobrino de Ónega, Eduardo Cernuda, 
presentaba al periodista y su ponencia, 
en una mesa a la que además estuvieron 
sentados el alcalde de Trillo, Jorge Peña, 
el arquitecto que firma el nuevo diseño 
interior del balneario, el italiano Maurizio 
Bernabei, y el propio Ónega. También 
agradeció su presencia a todos los asis-
tentes y autoridades, con un recuerdo 
muy especial para los trabajadores de 
Trillo Gestión Municipal, empleados del 
Real Balneario y El Colvillo, “que han esta-
do a la altura durante estos dos últimos 

años muy duros y que sin ellos esta rea-
pertura no hubiera sido posible”.

Cernuda introdujo el objetivo de valor 
turístico de la reapertura del Real Balnea-
rio citando al Nobel Camilo José Cela, de 
cuya primera visita a Trillo se cumplían 
en esos días 76 años. “En su primer viaje, 
Cela escribió que la Alcarria es un hermo-
so país al que a la gente no le da la gana 
de ir. En su segundo viaje, años después, 
cambió la frase diciendo que a la gente 
ya le va dando la gana de ir. Pero noso-
tros queremos que la Alcarria sea un lu-
gar para ir y repetir y que gracias a la la-
bor de divulgación que personas como 
Fernando han estado llevando a cabo en 
los últimos 76 años se ha producido un 
enorme cambio”.

Antes de dar la palabra a Maurizio Ber-
nabei, Cernuda terminó su presentación 
agradeciendo la presencia y el trabajo de 
Ónega que, “de forma generosa y altruis-
ta, ha accedido a participar en el acto 
de reapertura de hoy”. “Me consta que 
Fernando siente un gran amor por esta 
tierra, pues tiene una vinculación senti-
mental y personal”, aseguró Cernuda.

Maurizio Bernabei ofreció brevemen-

te los detalles del restyling llevado a 
cabo en el interior del hotel. El diseñador 
explicó que su principal objetivo ha sido 
“trasladar los colores de la naturaleza 
alrededor, dentro de los ambientes del 
hotel, y transformar cada rincón en una 
experiencia de relax”. “He recreado un 
paseo alrededor de un invernadero ima-
ginario con una naturaleza rebosante: 
plantas que sobresalen de las paredes, 
ventanales iluminados donde antes ha-
bía superficies oscuras, hacen desapa-
recer visualmente el volumen central 
de recepción y cafetería”. El resultado, 
un espacio más luminoso y ligero, zonas 
de descanso junto a jardines verticales, 
colores que recuerdan a los tonos de la 
tierra, del campo y del agua y lámparas 
y techos que invitan a elevarse hasta las 
nubes.

‘Trillo, el milagro descubierto’
Tras la intervención de Bernabei dio co-
mienzo la ponencia de Fernando Ónega. 
Después de reconocer su amor por esta 
tierra, por su propia familia en Viana de 
Mondéjar y por las gentes del municipio, 
a las que definió como las más entraña-

Está pasando
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bles que ha conocido, el periodista co-
menzó su discurso.

“De vuelta de tantos puertos de la 
vida, he descubierto lo que es la belle-
za. La belleza es un regato que cruza un 
prado. La belleza es un recodo de río. La 
belleza es una niña que moja sus pies 
en un charco y la lluvia que alimenta. Y 
la cascada del Cifuentes en el medio de 
Trillo, que desmiente el verso de Antonio 
Machado: Donde el agua sueña, donde 
el agua muda, resbala en la piedra. Ahí 
el agua que resbala en la piedra no es 
muda, es un grito, es el grito de Trillo que 
se hace oír y se hace retratar. ¿Y el mila-
gro? El milagro será siempre una fuente 
que mana y no quiero saber por qué, y 
el gran milagro serán las aguas termales 
de tantos lugares, y especialmente de 
éste. Agua dulce del río grande llamado 
Tajo, que las crónicas viejas decían que 
venía de oriente como los Reyes Magos, 
que cruza la península y lleva sabores de 
las Alcarrias hasta Lisboa y desde Lisboa 
hasta América, y del regato que nunca 
llegará a río, pero lo intenta, y del Solana, 
que es el río pequeño que en el térmi-
no de Trillo nace y en el término de Trillo 
muere, pero movió molinos y todavía 
alimenta los huertos de su ribera. Y del 
pantano, que ha perdido sus barcos 
como si fuesen la armada invencible por 
algún trasvase y algún cambio climático, 
pero sigue siendo el Mar de Castilla, aun-
que se nos está quedando en medidor 
de sequías”. 

No se dejó nada el veterano periodista 
y analista político e introdujo en su dis-
curso todos y cada uno de los detalles 
que hacen esta comarca de la Alcarria 
tan especial. Integró en su intervención 
la historia del municipio, sus costumbres, 
su forma de vida antaño, los ganche-
ros, los molinos, los huertos y arroyos, 
las cascadas, los recodos y saltos de río; 
el piragüismo, el ciclismo, las Vacas por 
el Tajo, las Tetas de Viana; la central nu-
clear, el desarrollo económico, el futuro 
turístico y, por supuesto, el balneario y su 
devenir desde el siglo XVI. Todo, con un 
claro nexo de unión, un hilo conductor 
que no ha dejado de brotar de los cuatro 
manantiales que surten al Real Balneario 
Carlos III, ni de correr, saltar y rugir por 

las cascadas del Cifuentes hacia el Tajo: 
el agua.

“Hasta que llegó lo de Ucrania, que 
unido al calentamiento global y a la se-
quía de India puede dejar a la humanidad 
sin trigo, hasta este reciente momento, 
se decía que la próxima guerra mundial 
será por el agua. Por ello, yo digo a mis 
hijos que tengan siempre un pedazo de 
tierra en tierra de aguas, y quizá por eso, 
hay algo más que mi mujer para atarme 
a las tierras de Trillo”. Y es que el cariño y 
el conocimiento con el que Ónega habla 
de Trillo y de todo el municipio tiene un 
motivo; desde hace 30 años disfruta de 
momentos familiares junto a su esposa 
y la extensa familia de ésta en Viana de 
Mondéjar, lo que le ha permitido recorrer 
todos los senderos y encontrarse con 
corzos, ciervos y perdices en sus paseos.

“Digo esto, queridos amigos, para 
convenceros un poco más de que te-
niendo agua, tenéis un tesoro; en eso 
que los cultos llaman de futuros, tenéis 
uno de los de mayor cotización, la gran 
materia prima no es el petróleo ni el gas. 
La humanidad vivió hasta hace poco sin 
petróleo ni gas, pero no hubiera vivido 
sin agua, así de sencillo”, añadió Ónega. 

En este sentido, el periodista lanzó 
una pregunta. “A mí me gustaría que el 
gran debate de este tiempo y en esta tie-
rra fuese el que probablemente ya lo es: 
¿cuál debe ser el futuro de Trillo y su mu-
nicipio en la era postnuclear? No estoy 
preparado para hacer el menor apunte, 

pero parto de un principio: hay que op-
tar por ser una parte más de la España 
vacía, que en días de diario ya lo parece, 
o el aprovechamiento de su riqueza y 
atractivos”.

Ónega reconoció haber escrito su 
reportaje con una sola intención: “la de 
deciros que aquí tenéis un tesoro y es 
vuestro tesoro. Es el balneario de aguas 
termales más próximo a Madrid, no hay 
otro. Trillo es, vuelve a ser, quiero que sea 
la villa de la salud”. “La reconstrucción de 
este edificio, su moderna rehabilitación, 
su apertura al público, el conjunto que 
forma con El Colvillo, estoy seguro de 
que abre un nuevo futuro a Trillo, estoy 
seguro de que os traerá nuevas oportu-
nidades de riqueza y de empleo, estoy 
seguro de que sacará a esta comarca 
del triste destino de la España Vaciada, 
y estoy seguro de que aquí empieza a 
construirse lo que acostumbra a llamarse 
como desafío el Trillo postnuclear”, ter-
minó Fernando Ónega, despertando un 
fuerte aplauso del público.

El alcalde, Jorge Peña, fue el encar-
gado de clausurar el acto. Después de 
agradecer sus intervenciones a Maurizio 
Bernabei y a Fernando Ónega, Peña citó 
otra frase de Cela, centrando sus agra-
decimientos. “El que resiste, gana”, con 
la que quiso hacer referencia a todos los 
trabajadores de El Colvillo y el Balneario, 
“que han sabido aguantar en estos años 
tan difíciles y que han hecho posible que 
hoy estemos aquí de nuevo”.

Resumen de not icias



C

Está pasando20   

Obras

Está pasando

El Ayuntamiento crea una 
zona de baño en El Colvillo

Nueva cubierta para 
el Polideportivo 
Municipal Virgen  
del Campo 

Durante los meses del pasado verano, 
el Polideportivo Municipal Virgen del 
Campo se ha sometido a unas obras de 
sustitución de su cubierta superior, pues 
la anterior se encontraba muy deteriora-
da, dado que no se cambiaba desde la 
inauguración del polideportivo, en los 
años 90.

Concretamente, los trabajos han con-
sistido en la sustitución, uno a uno, de 
los metacrilatos que actúan como clara-
boyas de la instalación, dotando de luz 
natural al polideportivo. 

Dada la minuciosidad de la tarea y el 
elevado número de ventanales, unido a 
que se trata de un trabajo en altura, han 
prolongado la obra durante más de dos 
meses. 

El nuevo rocódromo ya 
está abierto al público

Desde el pasado mes de julio, ya está 
disponible y listo para ser disfrutado el 
nuevo rocódromo que el Ayuntamiento 
de Trillo ha habilitado en una sala que se 
encontraba en desuso en el polideporti-
vo municipal.

Las normas de uso ya están publica-
das también en la propia instalación, y 
entre ellas se encuentran la obligatorie-
dad de poseer conocimiento sobre las 
técnicas de escalada o el uso del mate-
rial y vestuario adecuado, entre otras.

Con el objetivo de seguir ofreciendo 
nuevos atractivos y mejoras a los clien-
tes del complejo turístico El Colvillo, el 
Ayuntamiento de Trillo ha habilitado 
una nueva zona de baño en las orillas 
del río Tajo, justo enfrente del restauran-
te del complejo.

Los trabajos arrancaron ya el año pa-
sado, cuando se creó una primera zona 
de hamacas y sombrillas junto al curso 
del río y se ha completado durante los 
meses del pasado verano con la amplia-
ción de este recinto destinado a zona 
de estancia y la adecuación de las orillas 
del río, que se han habilitado para facili-
tar el baño de los clientes de El Colvillo, 
así como para mejorar la experiencia 

de embarcar y desembarcar en piragua 
-cabe recordar que el piragüismo es una 
de las actividades estrella del complejo 
durante los meses de verano-. 

Junto a ello, se ha instalado una puer-
ta metálica dotada con un sistema de 
apertura eléctrico, que sólo se puede 
activar con la introducción de un PIN, 
un código del que sólo disponen los 
clientes del complejo, de manera que 
se evita el uso de esta zona de baño por 
personas ajenas al mismo. 

Por último, las obras de esta nueva 
zona de baño se han completado con la 
colocación de un pantalán, un pequeño 
embarcadero que facilita aún más el ac-
ceso y la salida del agua. 
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Resumen de not icias

E El Ayuntamiento de Trillo renovó el pa-
sado verano los parques infantiles de la 
calle Tajonada, en Trillo, y los de Azañón, 
La Puerta, Morillejo y Viana de Mondéjar.

Los trabajos consistieron en la sustitu-
ción completa de estos juegos infantiles, 
incluido el suelo, pues ya se encontraban 
visiblemente deteriorados y entrañaban 
ciertos riesgos para los menores en algu-
nos casos. Cabe recordar que estos par-
ques ya retirados fueron instalados hace 
ya 12 años.

Las labores de retirada de los antiguos 
parques comenzaron a en la segunda se-
mana de julio. Tras tres semanas de insta-
lación, el pasado viernes quedaron todos 
terminados y listos para usarse. La em-

presa especializada encargada de llevar 
a cabo la remodelación e instalación de 
los nuevos juegos infantiles es Mongar 
Urban y la inversión municipal en la reno-
vación de estos parques ha superado los 
235.000 euros. 

Como avanza la concejala de Bienestar 
Social en el Ayuntamiento de Trillo, Mayte 
Blanco, este proyecto de renovación de 
los parques del municipio quedará com-
pletado en 2023, cuando también se sus-
tituirán los juegos infantiles y suelos de 
los parques de la urbanización Valdenaya 
y los de la calle Jardines, el colegio y la es-
cuela infantil de Trillo.

“Para el Ayuntamiento de Trillo, los 
niños son una total prioridad y su se-

guridad también. Hacía 12 años que los 
parques del municipio no se renovaban 
y, en algunos casos, el deterioro era muy 
visible y necesario”, indica Mayte Blanco.

“Con esta renovación, esperamos que 
los pequeños disfruten y jueguen con 
total seguridad y tranquilidad de sus pa-
dres”, destaca la concejala, quien añade 
que, además, el contrato con la empresa 
especializada incluye la revisión mensual 
de todos los parques, con el objetivo de 
realizar un seguimiento constante del 
buen estado de los juegos de cada par-
que, entre los que se encuentran toboga-
nes, columpios, trepadores, balancines, 
juegos de muelle, carruseles y juegos 
imaginativos.

Los niños de Trillo, Azañón, La Puerta, 
Morillejo y Viana de Mondéjar estrenan 

nuevos parques infantiles
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E El Ayuntamiento de Trillo inauguró 
en junio un nuevo Centro de Formación 
acreditado que permitirá impartir titula-
ciones certificadas en el municipio.

Ubicada en el edificio de la Casa de 
la Cultura, a pocos metros de la plaza 
Mayor y de la Casa Consistorial, el nuevo 
aula es una apuesta del actual equipo de 
Gobierno en el Ayuntamiento, que ha 
trabajado intensamente en los últimos 
meses para convertirla en una realidad, 
como puso de manifiesto el concejal de 
Empleo y Desarrollo Local, Eduardo Cer-
nuda, durante el sencillo acto de inaugu-
ración. “El centro formativo donde ahora 
nos encontramos es de nueva creación, 
es una apuesta del equipo de Gobierno. 
Previamente lo hemos inscrito y dado 
de alta a través de la aplicación para la 
formación profesional para el empleo, 
que lo habilita para realizar este tipo de 
actividades y donde, al final del mismo, 
podréis obtener un certificado de profe-
sionalidad que os permita abrir puertas 
a nivel profesional y laboral”.

En este punto, Cernuda expresó su 
enorme agradecimiento “a los emplea-
dos municipales que han trabajado duro 

y contrarreloj para poner en marcha tan-
to el centro de formación homologado 
por la Junta como el inicio del Programa 
Recual”. Concretamente, el concejal se 
refirió a Juan Alberto Moreno, que ha 
encabezado el proyecto y al que han 
ayudado en las tareas de puesta en mar-
cha -selección de alumnos, selección 
de técnico y de docente, creación del 
programa de formación, etcétera- otros 
funcionarios como Julia Pascual, Fran-
cisco Fernández (Agente de Empleo y 
Desarrollo Local) y Juan del Castillo (In-
formático).

El responsable municipal acudió a 
dar la bienvenida e inaugurar el primer 
curso que se está impartiendo en esta 
nueva aula y que, además, permitirá di-
gitalizar el Archivo Municipal del Ayunta-
miento de Trillo. “Se trata de un progra-
ma de formación en alternancia con el 
empleo, de carácter temporal, en donde 
el aprendizaje y la cualificación se alter-
nan con un trabajo productivo en activi-
dades de interés social; en vuestro caso, 
trabajaréis para ordenar digitalmente 
nuestro archivo documental, realizaréis 
distintas operaciones de grabación de 

datos, reproducción, transcripción y 
archivo de la información, de acuerdo 
con las instrucciones y la dirección de 
vuestro técnico y docente”, en palabras 
de Cernuda. El curso se denomina Ope-
raciones de Grabación y Tratamiento de 
Datos y Documentos y se trata de un 
Programa para la Recualificación y Reci-
claje Profesional (Recual).

Regulado por la Orden 163/2018, de 
12 de noviembre, de la Consejería de 
Economía, Empresas y Empleo de la 
Junta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, el programa formativo está 
subvencionado en un 50% con ayudas 
del Gobierno de Castilla-La Mancha, con 
una aportación total de 48.891,36 euros, 
mientras que como entidad promotora 
figura el propio Ayuntamiento de Trillo, 
que financia algo más del 50% restante, 
aproximadamente 50.000 euros.

Junto a Eduardo Cernuda, dieron la 
bienvenida a los ocho alumnos que for-
man parte de este Plan RECUAL la direc-
tora técnica del mismo, María de Gracia 
Vela Clemente, y la formadora, Carmen 
de Mora-Granados Sáez, que, hasta el 
mes de diciembre, guiarán el camino 
formativo y laboral de sus alumnos has-
ta la consecución de su correspondiente 
título. Entre otras salidas laborales, los 
alumnos que completen esta forma-
ción estarán capacitados para realizar 
trabajos como operador y grabador de 
datos en ordenador, auxiliar de oficina, 
operador documental o auxiliar de digi-
talización.

El programa tendrá una duración de 
seis meses, de modo que se extenderá 
hasta el próximo 19 de diciembre, y se 
configura para los ocho alumnos que 
comienzan esta formación, seis mujeres 
y dos hombres, como “una oportunidad 
que se os brinda; aprovechadla”, terminó 
Cernuda, que finalizó así su bienvenida 
para dar paso a las clases y prácticas, que 
comenzaron ese mismo día.

Formación

La nueva aula homologada de 
formación inaugura su primer curso

Está pasando
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‘Trillo App’ es la nueva 
aplicación móvil del 
Ayuntamiento de Trillo 

Trillo App es la nueva aplicación mó-
vil del Ayuntamiento de Trillo. Gracias a 
esta nueva herramienta, los vecinos y 
usuarios de las instalaciones del muni-
cipio podrán acceder a su uso y reserva 
de forma rápida, cómoda y sin interme-
diarios. 

La nueva aplicación ya está disponi-
ble en las principales plataformas, Apple 
Store (IPhone) y Play Store (Android), y, 
desde el Ayuntamiento se recomienda 
a los vecinos que vayan instalándola y 
familiarizándose con ella.

Entre otros usos futuros que se ha-
bilitarán hacia el otoño, los usuarios de 
la nueva app podrán reservar pista de 
pádel, inscribirse en las distintas clases 
colectivas deportivas, adquirir sus en-
tradas para eventos como conciertos o 
recibir notificaciones, noticias y avisos, 
entre otros. 

Por el momento, desde la Concejalía 
de Deportes se recomienda buscar la 
aplicación en las plataformas App Sto-
re o Play Store, instalarla y registrarse en 
ella con el objetivo de ir conociéndola y 
aprender a usarla. Para facilitar este paso 
a los vecinos de Trillo, el Ayuntamiento 
ha publicado un pequeño manual de 
instrucciones en formato vídeo que ha 
difundido a través de WhatsApp y en 
redes sociales.  No obstante, para cual-
quier aclaración o necesidad de ayuda, 
los usuarios de la nueva app pueden pa-
sarse por el Ayuntamiento o llamar por 
teléfono (949 81 50 30) con el fin de solu-
cionar sus dudas o problemas técnicos.

El Ayuntamiento pone en marcha un nuevo 
servicio de taxi al Hospital de Guadalajara 

El Ayuntamiento de Trillo ha puesto en marcha este pasado verano un nuevo 
servicio de transporte gratuito al Hospital Universitario de Guadalajara para vecinos 
empadronados de Trillo y las pedanías. Se trata de un nuevo servicio de taxi entre el 
municipio (Trillo, Azañón, La Puerta, Morillejo, Viana de Mondéjar o Valdenaya) y el 
Hospital Universitario de Guadalajara del que podrán hacer uso todas aquellas per-
sonas empadronadas y con tarjeta sanitaria en el municipio que tengan programada 
una cita médica y no dispongan de los medios de transporte necesarios para acudir 
a la misma.

Este servicio de transporte será gratuito para el paciente, si bien el tiempo de 
espera sí tendrá que ser abonado por el mismo (15 euros/hora). En caso de que el 
paciente tenga que viajar junto a un acompañante por no poder hacerlo solo, podrá 
viajar junto a un familiar o cuidador/a. Será necesario presentar el justificante médico 
al taxista a fin de confirmar que el usuario acude a una cita hospitalaria.

Este nuevo servicio de transporte en taxi se añade a los que ya viene prestando el 
Ayuntamiento de Trillo para dar cobertura a las necesidades de la población de las 
pedanías con más dificultades de desplazamiento y traslado (principalmente, perso-
nas mayores).

La Guardia Civil de Trillo ofreció una charla sobre 
prevención de robos y seguridad 

El pasado mes de agosto, la Casa de la Cultura acogió la charla de dos miembros 
del puesto de la Guardia Civil de Trillo, dirigida principalmente a personas mayores. 
Concretamente, la ponencia de las guardias civiles giró en torno a la seguridad y la 
prevención. Ayudadas por una presentación de diapositivas, las ponentes realizaron 
recomendaciones sobre cómo actuar para evitar robos en viviendas, como cerrar 
cerraduras y verjas -algo que en los pueblos a veces no se hace-, no abrir la puerta a 
personas que llamen con cualquier excusa, cambiar la cerradura en caso de pérdida 
o extravío de las llaves, no tener joyas ni dinero en casa ni hacer ostentación pública 
de ello, o no comentar con nadie su ausencia por vacaciones, entre otras. 

Las guardias civiles también ofrecieron multitud de consejos sobre prevención de 
incendios en el hogar y otros temas como, por ejemplo, las visitas de personas des-
conocidas que quieren acceder al interior de las viviendas con la excusa de realizar 
una revisión del gas o la luz.

Resumen de not icias
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Festejos

Está pasando

Viana recuperó su 
fiesta de San Antonio 
con nueva mayordoma

El pasado mes de junio, Viana de Mon-
déjar celebró de nuevo su tradicional fies-
ta patronal en honor a San Antonio.

Después de asistir a la Santa Misa y a la 
posterior procesión, los vianeros celebra-
ron la tradicional subasta -este año, con el 
estreno de nueva mayordoma, Mamen-, 
comieron todos juntos en la plaza, repar-
tieron y tomaron vino y tostones, como es 
costumbre, disfrutaron con una actividad 
de realidad virtual y terminaron la jorna-
da con música y karaoke, en el marco de 
un fin de semana muy intenso, en el que 
también inauguraron escultura.

Esquivando la lluvia y 
las tormentas, Trillo y 
La Puerta celebraron 
San Isidro y la Virgen 
de Montealejo 

A pesar de las tormentas, que descar-
garon varias veces sobre la ermita de la 
Virgen del Campo a lo largo del día, los 
trillanos disfrutaron el 14 de mayo de las 
celebraciones de San Isidro, ya sin mas-
carillas y sin distancia de seguridad. De 
igual modo, en La Puerta se celebró la 
romería de la Virgen de Montealejo, a la 
que acudieron decenas de personas. Los mozos y mozas de Trillo consiguieron erigir 

un hermoso chopo en medio de la plaza Mayor

Después de dos años sin cantos a la Virgen, sin congregación en torno a la plaza 
de la iglesia y sin la alegría de disfrutar de una de las fiestas de mayor arraigo en el 
municipio, Trillo celebró, en la madrugada del domingo 1 de mayo, su tradicional 
fiesta de Los Mayos. Dada la envergadura del chopo escogido por los mozos para 
convertirse en Mayo, las jóvenes presentes e incluso el propio alcalde, Jorge Peña, 
también tuvieron que arrimar el hombro y ayudar con la complicada y dura tarea 
de levantar y colocar el Mayo en el centro de la plaza Mayor, labor que quedó com-
pletada pasadas las 02.00 horas de la madrugada y gracias a la ayuda de andamios 
y sogas. Regresó así una fiesta que se ha mantenido en suspenso durante los dos 
últimos años a causa del COVID, aunque el Ayuntamiento de Trillo se haya esforza-
do por mantenerla de manera simbólica, colocando el Mayo con la ayuda de sus 
empleados municipales, aunque sin celebración alguna, ni cantos a la Virgen, ni 
congregaciones.
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E
Medio Ambiente Varios

Resumen de not icias

El Ayuntamiento presenta un tríptico 
informativo para prevenir y actuar en caso de 
incendio en la Urbanización Valdenaya

El Ayuntamiento de Trillo ha organizado recientemente una charla en el club so-
cial de la Urbanización Valdenaya con motivo de la presentación del tríptico sobre 
medidas preventivas y medidas de actuación ante el riesgo de incendio forestal, un 
tema de gran interés en este vecindario que se encuentra ubicado en una gran ex-
tensión de terreno, todo bosque y pinar. 

La charla contó con la presencia del concejal de Medio Ambiente en el Ayun-
tamiento de Trillo, Paco Moreno, que destacó la importancia de la concienciación 
entre los vecinos, así como la necesidad de realizar labores de prevención como 
“forma más eficaz de disminuir los riesgos y los efectos de los incendios forestales”. 

Posteriormente, los ingenieros redactores del Plan de Actuación Municipal de In-
cendios Forestales de Trillo comentaron los trabajos que se vienen desarrollando 
desde el Ayuntamiento, como son la realización del citado documento, en el que 
se estudian los riesgos y elementos vulnerables de todo el término municipal de 
Trillo y de la Urbanización Valdenaya en concreto, así como la visita realizada hace 
más de un mes por los técnicos de Protección Civil de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha en Guadalajara y los técnicos del Infocam, que, acompañados por 
el alcalde de la localidad, Jorge Peña, pudieron conocer la urbanización de primera 
mano y recorrer las calles de la misma, ofreciendo varios apuntes de medidas que 
podrían ser efectivas en la lucha contra incendios.  

Fruto de ese trabajo, el Ayuntamiento de Trillo ha acometido la realización del tríp-
tico como medida de información a los vecinos, para incrementar su concienciación 
y la importancia de las medidas individuales y colectivas que pueden tomar cada 
uno de ellos. 

De esta forma, en la charla se recalcaron las prohibiciones de realizar fuegos y 
barbacoas durante el periodo estival, la necesidad de realizar franjas de protección 
limpias de masa forestal en cada parcela, la importancia de la limpieza forestal y de 
evitar trabajos agrícolas y de construcción en los días de máximo riesgo, entre otras, 
así como la forma de actuar en caso de declararse un incendio forestal, el conoci-
miento de las vías de evacuación preparadas al efecto y la necesidad de comuni-
carse siempre con el teléfono de emergencias 1-1-2 para informar sobre cualquier 
indicio de incendio o la situación de personas que no puedan desplazarse en caso 
de emergencias. 

Más de 90 bolilleras 
en el I Encuentro de 
Bolillos de La Puerta

Noventa bolilleras participaron el pa-
sado 28 de mayo en el I Encuentro de 
Bolillos de La Puerta. Llegadas de dis-
tintos puntos de Guadalajara, Madrid, 
Castellón y otras provincias de España, 
además de las autóctonas, todas disfru-
taron de la jornada en compañía de ami-
gas, conocidas y nuevas compañeras de 
afición.

Las reunidas compartieron consejos, 
exhibieron trabajos e incluso pudieron 
comprar artículos y material para tejer 
en los puestos que se abrieron al pú-
blico. Al final de la mañana, almorzaron 
todas juntas en el centro social de La 
Puerta.

Dado el éxito y la buena acogida del 
evento, la organización se plantea la 
continuidad del evento el año próximo.



Nuevos equipos 
médicos para la 
Residencia y el centro 
médico de Trillo

El Ayuntamiento de Trillo ha adquiri-
do recientemente nuevos equipos de 
diagnóstico y salud para la Residencia 
de Mayores Fuente Alegre. Concreta-
mente, se trata de un equipo para medir 
el sintrom, un otoscopio y un electro-
cardiógrafo que, desde ahora, podrán 
utilizar los servicios sanitarios del centro 
para tratar a los residentes.

Por otro lado, el Consistorio también 
ha comprado un nuevo cardiógrafo para 
el Centro Médico, pues el que disponían 
se había averiado y no funcionaba.

Con él, el equipo sanitario vuelve a 
controlar con eficacia la actividad del 
corazón de los pacientes trillanos. La in-
versión del Ayuntamiento en el aparato 
es de más de 1.800 euros.

Entre otras mejoras, el nuevo electro-
cardiógrafo dispone de comunicación 
inalámbrica por WiFi, ejecución de pe-
didos en el estándar HL7 a través de la 
cooperación de sistemas hospitalarios, 
una frecuencia de muestreo de 8000 Hz 
por canal, o velocidades de escritura adi-
cionales (6,25 m/s, 12,5 ms), entre otras.

Bienestar Social

Está pasando

Los mayores de Fuente Alegre visitaron Brihuega 
y viajaron a otros mundos a través de unas gafas
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E El verano ha traído muchos momentos para el disfrute a los mayores residentes en 
Fuente Alegre. Comenzaron el mes de julio con un taller de realidad virtual gracias 
al cual, los abuelos se trasladaron a otros mundos sin moverse de su silla, sólo con 
la ayuda de unas gafas. La selva, la sabana, la jungla y hábitats subacuáticos fueron 
algunos de los lugares que recorrieron los residentes, y en los que pudieron observar 
a un montón de especies animales. Además, días después, un grupo de mayores 
realizaron una excursión a Brihuega, donde pasearon por sus calles y, por supuesto, 
se fotografiaron en sus bonitos campos de lavanda. El mes de agosto les trajo la visita 
de la Virgen del Campo, la patrona de Trillo, cuando ésta fue trasladada a la iglesia de 
Trillo con motivo de su novenario.



D

Mejoras para la vuelta al ‘cole’

Educación

Resumen de not icias
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Durante los meses de julio y agosto, 
el Ayuntamiento de Trillo, a través de la 
Concejalía de Bienestar y Educación que 
dirige Mayte Blanco, ha llevado a cabo 
distintas mejoras y trabajos de renova-
ción y sustitución en las instalaciones 
de colegio y el comedor, con el objetivo 
de que el centro estuviera en perfectas 
condiciones para la vuelta al colegio de 
los escolares, que tuvo lugar el pasado 
12 de septiembre, poniendo fin a las va-
caciones de verano.

Concretamente, los trabajos han con-
sistido, en primer lugar, en el pintado de 
todas las aulas del colegio. Además, se 
han instalado nuevos cubreradiadores 
en el aula del grupo de Infantil. 

Por otro lado, se han colocado cuatro 
equipos de aire acondicionado, algo de 

lo que carecía el centro y que ayudará 
a sobrellevar mejor la jornada durante 
los meses de más calor -como el pasa-
do mes de junio, cuando se alcanzaron 
temperaturas muy altas algunas jorna-
das lectivas-. 

Junto a ello, se han instalado nuevos 
cristales en los pasillos de las planta baja 
y primera del colegio, pues los anterio-
res eran muy antiguos. Los nuevos son 
cristales de seguridad.

Por último, y como se hace cada vera-
no, tanto el patio como las instalaciones 
del centro educativo y el comedor se 
han sometido a trabajos de manteni-
miento, limpieza y desinfección. 

En el caso del comedor escolar, se han 
dado por terminados trabajos de reno-
vación que comenzaron el año pasado y 

que no se habían podido terminar por el 
desarrollo del curso escolar, como es la 
colocación de nuevos zócalos. Además, 
se han pintado los pasillos y los dos ba-
ños del edificio. 

En total, la inversión del Ayuntamien-
to de Trillo en estas mejoras asciende a 
más de 22.000 euros que, unidos a los 
más de 9.000 invertidos en la compra de 
los libros de los alumnos, elevan la inver-
sión hasta los más de 30.000 euros.

En el caso de la Escuela Infantil, la 
concejala del área explica que no se han 
tenido que llevar a cabo reformas ni me-
joras este año, salvo las propias de man-
tenimiento y limpieza -que se desarrolla-
ron a principios de septiembre-, gracias 
a las obras a las que fue sometido el cen-
tro durante los veranos de 2020 y 2021.



Premios muy repartidos y mucho colorido

Concurso de Disfraces Infantil

MMás de 60 niños y niñas participaron 
el primer sábado del pasado septiem-
bre en el Concurso de Disfraces Infantil 
de Trillo, que llenó de colorido el frontón 
e hizo pasar una tarde muy divertida y 
llena de imaginación y creatividad a ma-
yores y pequeños, padres, abuelos y tíos.

El juego de Pégale al Topo, figuras de 
Lego, tiernos Picapiedra, Mario Bros, un 

pequeño hippie, turistas de paseo por 
Trillo, un bombero súper equipado, Po-
peye y Olivia, piratas del Caribe, persona-
jes circenses, el cine de verano de Trillo 
con palomotas incluidas, una preciosa 
sopa de caracol, un tributo homena-
je a Olivia Newton Jones, un anuncio 
de unos conocidos electrodomésticos, 
Goku y su bola de dragón, un arlequín, 

un dinosaurio de Jurassic World.... fueron 
algunos de los disfraces que subieron al 
escenario, levantando los aplausos del 
público. Prácticamente ningún niño se 
quedó sin su premio, tarjetas regalo para 
gastar en regalos en El Carbonero.

También hubo chuches y un gran am-
biente, en una tarde que terminó ya de 
noche.
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La Asociación de 
Mujeres de Trillo 
triunfa con su obra  
de teatro, ‘Magia’

La Asociación de Mujeres de Trillo 
trabajó durante muchas semanas para 
preparar una representación teatral, una 
obra escrita para ellas expresamente por 
Alberto Serrano, quien guió los pasos in-
terpretativos, dirigiendo a las trillanas en 
su primera aventura teatral. 

Tras los largos ensayos, que se desa-
rrollaron en un corto plazo de tiempo 
teniendo en cuenta la poca experiencia 
de las actrices, llegó el día de la repre-
sentación, que tuvo lugar en la tarde del 
10 de junio, en medio de una gran ex-
pectación y muchos nervios. El unánime 
aplauso del numeroso público y las car-
cajadas que se escucharon durante toda 
la obra fueron buena muestra del éxito 
que obtuvieron las féminas y su director, 
que firmó una historia bonita, divertida, 
emocionante y llena de valores y sabor 
trillano. Tan bien salió esta ópera prima, 
que la Asociación de Mujeres de Trillo ya 
prepara su segunda obra de teatro.

El curso de patinaje que se desarrolló el pasado agosto en el polideportivo tuvo 
un final muy vistoso y musical. Las niñas alumnas ofrecieron a su público, repleto de 
madres, padres, tíos, hermanos y abuelos, distintas coreografías y numerosas figuras, 
saltos y poses que fueron muy aplaudidas. La festiva despedida fue el broche final a 
un curso intensivo por el que pasaron cerca de 30 niños, en su mayoría, niñas. Duran-
te las clases, “las pequeñas han aprendido las nociones básicas del patinaje y alguna 
figura y hemos hecho mucho juego. Una vez a la semana hemos ido de excursión a 
la piscina y se han tirado con mi ayuda por el skate park, y otros días hemos jugado al 
hockey”, explica la profesora, Elena Grande, orgullosa de la evolución de sus alumnas.

Niños Teatro

Coreografías, saltos y giros pusieron broche 
vistoso y musical al curso infantil de patinaje 

Resumen de not icias

Fotos cedidas por Laura Muñoz Givica.
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U Unas 7.000 personas asistieron a las 
Vacas por el Tajo en Trillo, que regresaron 
a orillas del río en la tarde del pasado 18 
de junio, sábado, después de dos años 
de ausencia a causa de la pandemia del 
COVID.

Se trata de una afluencia inferior a la 
registrada en la última edición de 2019, 
si bien permitió que el evento se desa-
rrollara en medio de un gran ambiente, 
con mucha fluidez y con ausencia total 
de incidentes, salvo algunos rasguños y 
contusiones leves.

A primeras horas de la mañana co-
menzaban a llegar al municipio los pri-
meros aficionados taurinos que fueron 
cogiendo sitio en los márgenes del río, si 
bien ya se notaba una afluencia menor 
que en ediciones anteriores, en las que 
han acudido a este festejo hasta cerca 
de 15.000 personas. El dispositivo de 
seguridad desplegado para evitar aglo-
meraciones y organizar debidamente el 
tráfico y el aparcamiento funcionó per-
fectamente gracias al impecable trabajo 
altruista de Protección Civil, que desple-
gó en Trillo a 15 voluntarios, cinco vehícu-
los todoterreno y dos motos, de manera 
que durante toda la jornada las calles 
de Trillo permanecieron libres, limpias y 

principalmente destinadas a un uso pea-
tonal y de los servicios de emergencia y 
seguridad presentes en el pueblo.

Pasadas las 18.00 horas y en medio de 
un intenso calor, se escuchaba el cohe-
te que anunciaba la suelta de la primera 
de siete vacas que salió al ruedo fluvial 
trillano con gran bravura, corriendo y 
buscando corredores que tuvieron que 
subirse en los árboles, sufriendo los pri-
meros momentos de tensión. De hecho, 
esta primera vaca consiguió alcanzar a 
un mozo, al que tiró al suelo en los pri-
meros minutos de su suelta, aunque 
sin consecuencias graves, pues el joven 
pudo levantarse por su propio pie. Así, de 
una en una, salieron de los toriles un to-
tal de siete vacas -tres de ellas adquiridas 
por la Peña Taurina Vacas por el Tajo a la 
ganadería de José María López, de Almo-
guera, mientras que otras cuatro fueron 
compradas por el Ayuntamiento de Trillo 
a Hermanos Ustarroz de Navarra-, que 
se diseminaron a ambas orillas del río 
Tajo, saltando sobre el agua y cruzando 
el cauce en numerosas ocasiones, como 
si también padecieran el intenso calor y 
necesitaran un baño refrescante.

El festejo se desarrolló en medio de un 
gran ambiente, con los muros que sirven 
de barreras naturales repletos de aficio-
nados y con cientos de personas dentro 
del agua; ni unos ni otros abandonaron 
su lugar durante las más de dos horas 
de festejo, disfrutando de los animales y 
presenciando numerosas carreras, saltos 
y bellas imágenes con el agua y las vacas 
como protagonistas.

Desde el punto de vista de los enten-
didos taurinos, Javier Muñoz, de ToroAl-
carria, que presenció las Vacas por el Tajo 
desde un lugar privilegiado frente a la 
pequeña isla que configura el río antes 
de las pequeñas corrientes existentes 

FERIA CHICA 2022

Las Vacas por el Tajo y el 
calor llenaron La Isla
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justo antes de llegar a la plaza de toros, 
asegura que “la mejor vaca por juego y 
por movilidad fue la número 288 de Us-
tarroz, junto a otra vaca de capa negra de 
José María López”.

Por su parte, el ex recortador trillano y 
miembro de la Peña Taurina trillana, Paco 
Henche, también ensalza a la vaca 288 
de Ustarroz, “por su movilidad y el buen 
juego que dio sin parar durante toda la 
tarde”, destacando, sobre todo, “el respe-
to del público asistente hacia las verda-
deras protagonistas que son las vacas”.

Para el alcalde, Jorge Peña, que siguió 

el festejo desde la zona de toriles, pen-
diente en todo momento de las sueltas, 
el balance de la jornada es más que po-
sitivo por el buen desarrollo del evento 
y, principalmente, por la ausencia de inci-
dentes. Del mismo modo se pronuncia el 
concejal de Festejos, Hugo Pérez, quien, 
además, añade el agradecimiento de la 
Corporación municipal a Protección Ci-
vil, “sin los que no podríamos llevarlo a 
cabo”, a la Guardia Civil, a los empleados 
municipales y al Grupo Especial de Acti-
vidades Subacuáticas de la Guardia Civil 
(GEAS), que siguieron el evento desde el 
agua.

Las Vacas por el Tajo fueron el plato 
estrella de una Feria Chica que regresó 
a Trillo después de dos años y en la que 
también hubo tiempo para la música, las 
actividades infantiles o la fiesta del Cor-
pus, en medio de un gran ambiente.

...
Las Vacas por el Tajo 
fueron el plato estrella 
de una Feria Chica en 
la que también hubo 
t iempo para la música, 
las act ividades infant iles 
o la fiesta del Corpus, 
en medio de un gran 
ambiente
...

Resumen de not icias



MMás de 350 personas participaron el 
pasado julio en el IX Descenso Popular 
del Tajo en Trillo, lo que convierte a ésta 
de 2022 en la edición más multitudinaria 
de las celebradas hasta la fecha.

Dado el alto número de participantes, 
la organización del evento -TrilloAventu-
ra, Club Piragüismo Trillo y Ayuntamien-
to de Trillo- decidió dividir la bajada en 
dos turnos, de modo que por la mañana 
fueron 160 los palistas que descendie-
ron este tramo del río que separa Aza-
ñón de Trillo, de unos cinco kilómetros, y 
ya por la tarde la cifra se elevó hasta los 
más de 190 participantes, que disfruta-
ron del Tajo en medio de un buenísimo 
ambiente y haciendo gala de un gran 
respeto por la naturaleza, mucha pa-
ciencia y buen comportamiento.

Hacia las 17.00 horas, y con la ayuda y 
la asistencia de la organización, los parti-
cipantes fueron llegando a las inmedia-
ciones de la presa de Azañón, donde se 

inicia el descenso. Allí, fueron recibidos 
por la Batucada Trilamba, de Trillo, que 
hizo que los palistas sobrellevaran mejor 
el intenso calor. Más de 20 monitores 
de las empresas organizadoras y cola-
boradoras, junto a efectivos del Grupo 
Especial de Operaciones Subacuáticas 
de la Guardia Civil (GEAS) y miembros 
de la directiva del Club Piragüismo Trillo, 
fueron ayudando a embarcar a todos y 
cada uno de los participantes, entre los 
que también había niños y unas cuantas 
mascotas, pasadas las 17.30 horas.

Hacia las 18.30 horas, todos los parti-
cipantes se encontraban ya disfrutando 
de la refrescante agua del río Tajo, y, en 
torno a una hora después, los primeros 
palistas comenzaban a dejarse ver bajo 
el puente de Trillo, haciendo meta unos 
500 metros río abajo, a la altura de la pla-
za de toros La Isla, y después de superar 
las últimas y divertidas corrientes de la 
calle Jardines.

IX Descenso Popular del Tajo Música

Más de 350 piragüistas en 
una edición de récord
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Los mejores temas de 
AC/DC, Extremoduro y 
Metallica, en el ‘Rock in 
Trillo 2022’ 

Los tributos a tres de los mejores gru-
pos del rock español e internacional se 
dieron cita en el Rock in Trillo, que volvió 
después de dos años de ausencia para 
reunir a más de 300 personas sobre la 
arena de la plaza de toros La Isla y en tor-
no a la música el pasado julio.

Puntuales, a las 00.30 horas los miem-
bros del grupo Thunderstruk comenza-
ron su actuación por todo lo alto, con el 
conocidísimo tema Back in Black del gru-
po australiano al que tributaban, AC/DC. 
Tras esa primera canción y algunos ajus-
tes de sonido, los músicos mantuvieron 
el nivel del concierto bien arriba hasta su 
término, poco más de una hora después 
y tras interpretar Hard as a rock, Highway 
to hell, You shook me all night long, TNT o 
Thunderstruk, entre otras.

Seguidamente, fue el turno de Bribri-
blibli, que consiguieron que la plaza de 
toros La Isla se llenara un poquito más 
de asistentes que, ya en su idioma, fue-
ron coreando los temas más famosos 
de Extremoduro. Tras más de hora y 
media de actuación, pasadas las 04.00 
horas comenzaba a sonar el grupo que 
pondría broche de oro a la noche, Black 
Horsemen, con su tributo a Metallica. Ya 
con algo menos de público en La Isla, los 
asistentes disfrutaron de un concierto 
en el que no faltaron los temas más em-
blemáticos de la banda estadounidense, 
entre otros, el archiconocido y versiona-
do Nothing else matters.



XIX Concurso de Pintura Rápida ‘Villa de Trillo’

Resumen de not icias
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Jinzhong Rao, Primer Premio

E El pintor de origen chino Jinzhong Rao se alzó con el Primer 
Premio del Concurso de Pintura Rápida Villa de Trillo, que cele-
bró su 19ª edición el pasado julio. Su visión personal del puente 
sobre el río Tajo y su enorme capacidad de “captar el momento 
de luz” fueron merecedoras del galardón en un certamen que 
reunió a 69 artistas profesionales y aficionados que llenaron los 
rincones de Trillo de color y pinceladas.

Era la segunda vez que Rao acudía al Concurso de Pintura Rá-
pida de Trillo y también 
ha sido la segunda oca-
sión en la que se ha he-
cho con el Primer Premio. 
El autor nacido en Beijing 
reconocía que le encanta 
Trillo, su luz y su río. “He 
puesto más mi idea y mi 
visión que la realidad, lo 
he disfrutado mucho”, 
reconocía el artista. 

En el caso de la cate-
goría Acuarela, el ven-
cedor fue el granadino 
Adrián Marmolejo con 
una perspectiva diferen-
te de la plaza Mayor. En 
su caso, era la primera 
vez que venía al Con-
curso de Trillo, aunque 
llevaba años pensando 
en acudir, dada la buena 
fama del certamen en el 
mundo de los pintores 
de pintura rápida y la 
cuantía de sus premios, 
como él mismo recono-
cía. “Quería probar suerte; 
me gusta buscar paisajes 
urbanos y me he decidi-
do por un ángulo de la 
plaza Mayor”, explicaba 
el pintor, muy contento y 
satisfecho por haber con-
seguido uno de los dos premios de Acuarela. 

Completan el listado de premiados Diego López González, 
Segundo Premio General; Fernando Herrero Toribio, Tercer Pre-
mio General; Raquel de Frutos Martínez, Cuarto Premio General; 
José María Sánchez Gutiérrez, Segundo Premio Acuarela; Francis-
co Segovia Aguado, Premio Provincial; Andrea Romero Caballero, 
Premio Local; Claudia Remesal, Premio Juvenil; y Saúl Martínez 
Calvo, ganador de la categoría Infantil. Además, todos los niños 

participantes recibieron un regalo por su paso por el certamen.
La jornada arrancaba a las 9.00 horas, cuando los participan-

tes accedían al Ayuntamiento de Trillo para sellar sus lienzos. Du-
rante el resto de la mañana, los artistas, mayores y pequeños, se 
diseminaban por distintos puntos del pueblo, sobre todo bus-
cando sombras y lugares frescos para poder soportar el intenso 
calor, que en algunos momentos del día superó los 40 grados. 

A las 17.00 horas los participantes entregaban sus trabajos, 
que quedaban expuestos 
en la plaza Mayor, a la vista 
del público y de los miem-
bros del Jurado, este año 
compuesto por los pinto-
res Kike Meana y Enrique 
Novella. Meana reconocía 
que se trata de un concur-
so de mucho nivel y que 
en él se dan cita muchos 
de los grandes artistas de 
pintura rápida de nuestro 
país. Es por ello que la de-
liberación fue complica-
da, pues además de los 
premiados, algunos otros 
cuadros se quedaron sin 
galardón y hubieran sido 
igualmente merecedores 
del mismo. 

“Teniendo la experien-
cia de varios concursos 
como Jurado y como con-
cursante, he visto que hay 
una línea más o menos 
homogénea desde que 
yo empecé a concursar 
aquí, hay bastante calidad; 
es un concurso que tiene 
mucho reclamo, mucha 
relevancia en el mundo 
de los concursos de rá-
pida; de hecho, aquí he 
visto a siete u ocho de los 

grandes”, destacaba Kike Meana, minutos después de firmar el 
fallo. Hacia las 19.00 horas, y una vez pasado lo peor en cuanto a 
temperaturas, comenzaba la entrega de premios. 

Los concejales Mayte Blanco y Paco Moreno junto a los miem-
bros del Jurado fueron los encargados de otorgarlos, dando por 
finalizada una edición más del Concurso de Pintura Rápida Villa 
de Trillo, que el próximo año 2023 cumplirá sus primeros 20 años 
de vida.
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DDurante los meses de verano, la Asociación de Amigos de Morillejo junto a la So-
ciedad de Montes y Baldíos ha desarrollado un bonito proyecto en su pueblo: las 
Hacenderas. Principalmente, la hacendera es el trabajo colectivo que se realiza con 
fines de utilidad social. Sus orígenes se remontan a la Edad Media como parte de un 
tributo o prestación con trabajos comunitarios a favor de un municipio. Durante la 
hacendera se realiza la construcción y mantenimiento de espacios de uso común 
como caminos, presas, puentes, fuentes, molinos, etcétera..

Estos trabajos se han estado realizando los sábados de junio, julio y agosto por la 
mañana (desde las 7 para evitar algo de calor); y fundamentalmente se ha trabajado 
en la limpieza de caminos y en la recuperación de fuentes en el campo como la 
Fuente de la Casilla del Tío Zarpas o la Fuente del Caño, entre otras.

Medio centenar de 
moteros y moteras 
participaron en el 11º 
QuéMotos Cultural

El pasado sábado 30 de julio se cele-
bró el 11º QueMotos Cultural, después 
de dos años de parón a causa de la pan-
demia, con la participación de cerca de 
medio centenar de motoristas.

Después de desayunar unas buenas 
migas con huevos fritos en la sede del 
club, los participantes realizaron una 
ruta de 170 kilómetros por el Alto Tajo, 
donde realizaron parada en Carrascosa.

Finalmente, los motoristas regresaron 
a Trillo, donde disfrutaron de una comi-
da en la piscina municipal, tras lo cual 
celebraron su tradicional sorteo de re-
galos, poniendo fin a una jornada com-
partiendo afición y amistad.

Las ‘hacenderas’ de Morillejo 
recuperan montes y baldíos
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Los niños de Trillo apuntan a dianaLLa Asociación de Arqueros del Alto Tajo organizó un verano 
más su taller de tiro con arco para niños, esta vez, dividido en 
dos jornadas para que las clases fueran menos numerosas y los 
chavales pudieran practicar más y mejor. 

Además de aprender la técnica correcta del tiro con arco 
gracias a grandes campeones como Rubén Medina o Alfre-
do De Diego, miembros del Club de Arqueros del Alto Tajo, 

los niños participantes disfrutaron de juegos y competiciones 
que hicieron aún más amena la mañana de deporte, que se 
celebró en el campo de fútbol El Robledal en las mañanas del 
sábado 30 y el domingo 31 de julio en medio de un intenso 
calor. El agua fresca y las carpas colocadas por la asociación 
para dotar de algo de sombra al campo hicieron más llevadera 
la jornada de diversión, deporte y aprendizaje.

Color y diversión en la 
fiesta para niños de la 
Peña Taurina Vacas por 
el Tajo

Ya tenían ganas los niños trillanos de 
volver a disfrutar de la fiesta infantil que 
cada verano organiza la Peña Taurina Va-
cas por el Tajo para los más pequeños 
del municipio. Nuevamente apostando 
por Espectáculos Mota’s, la asociación 
organizó su tradicional encierro con ca-
rretones en la plaza de toros La Isla y sus 
alrededores, donde tuvieron lugar todas 
las actividades. Tras el peligroso encierro,  
música, baile, chuches y algunas otras 
sorpresas hicieron que los niños y niñas 
trillanas disfrutaran de lo lindo de la jor-
nada, en la que terminaron bañados por 
una refrescante fiesta de la espuma. 
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EEl Club de Pesca de Trucha Puente 
de Trillo organizó una de las actividades 
más tempraneras del programa Verano 
en Trillo, un taller de pesca dirigido a los 
más pequeños, los niños, que tuvo lugar 
a primeros de julio. 

Varios socios de la asociación, incluido 
su presidente, Ramón Morales, ejercie-
ron de profesores para el grupo de cha-
vales que participaron en la actividad. 

Además de conocer y reconocer los 

aparejos de la pesca y aprender a usarlos 
con seguridad, los niños pudieron hacer 
lo que más ilusión les hacía: pescar. 

Colocados unos metros más abajo 
del puente sobre el Tajo y metros antes 
de llegar a La Isla, a la altura del parque, 
los pequeños erigieron la caña y realiza-
ron numerosos lances, muchos de ellos 
fructuosos pues consiguieron atrapar 
unas cuantas truchas, para alegría de sus 
rostros.

Fructuosos lances como fin a 
un divertido taller de pesca 

Trilamba abrió 
sus puertas a la 
incorporación de 
nuevos miembros

Un verano más, la batucada trillana, 
Trilamba, ofreció una muestra de su mú-
sica con el objetivo de darla a conocer 
y atraer a nuevos miembros. El frontón 
fue esta vez el escenario elegido por los 
percusionistas, que interpretaron varias 
piezas para, después, pasar el turno a los 
espectadores, muchos de ellos niños, 
que pudieron tocar sus instrumentos.

Cronoescalada a la 
ermita de la Virgen  
del Campo 

El pasado mes de agosto, el Club Ci-
clista Trillo celebró su Cronoescalada a la 
ermita de la Virgen del Campo. A pesar 
del sol y el calor, los cerca de 20 partici-
pantes que pedalearon los casi 3 kilóme-
tros cuesta arriba hasta su meta llegaron 
a destino satisfactoriamente y con bue-
nos tiempos, disfrutando de una jorna-
da de afición y deporte que terminó con 
un almuerzo en su sede.
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Lleno para disfrutar de 
un nuevo concierto 
del órgano histórico de 
Morillejo 

Había muchas ganas de volver a es-
cuchar el sonido del órgano histórico 
de Morillejo, un instrumento de más de 
400 años de antigüedad, pues sus notas 
consiguieron atraer a tanto público que 
la iglesia de Nuestra Señora de la Asun-
ción colgó el cartel de completo. 

La actividad, organizada una vez más 
por la Asociación de Amigos de Morille-
jo con la colaboración del Ayuntamiento 
de Trillo, contó nuevamente con los mú-
sicos Luis Mazorra -órgano-, que estuvo 
acompañado por la guitarra de Astur Ki-
richian (Dúo Ráfaga), intercalando piezas 
de órgano con otras de guitarra.

Subida nocturna a las Tetas de VianaMMás de medio centenar de personas participaron el pasado 
mes de julio en una actividad que ya viene siendo tradicional 
durante los últimos veranos, la subida nocturna a las Tetas de 
Viana, que volvió a organizar TrilloAventura. La salida tuvo lu-
gar en torno a las 21.00 horas, justo en el momento en el que 
el sol se despedía para dar paso a la noche y a una enorme 
súper luna. Después de más de una hora caminando por la 

senda que lleva a las Tetas de Viana desde el motocross, los 
senderistas llegaron a la entreteta, el collado ubicado entre los 
dos cerros, donde repusieron fuerzas mientras disfrutaban de 
las maravillosas vistas. Allí mismo pudieron participar, además, 
en un interesante taller de interpretación del cielo nocturno de 
mano de la empresa Orión Madrid, que se sirvió de una gran 
pantalla para charlar sobre estrellas y constelaciones.
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E Este agosto también regresaron las 
fiestas a las pedanías Azañón, La Puer-
ta, Morillejo y Viana de Mondéjar. Sus 
vecinos también tenían muchas ganas 
de divertirse y disfrutar después de dos 
años de pandemia. 

Los primeros en comenzar con las ac-
tividades festivas fueron los habitantes 
de La Puerta, que arrancaron sus fies-
tas en la tarde del viernes 5 de agosto 
con su desfile de peñas acompañado 
por la batucada Zubba. Ya por la noche, 
disfrutaron de un encierro infantil y de 
una orquesta, Dier, hasta bien entrada la 
madrugada. El sábado 6 a las 12.00 horas 
celebraron una Santa Misa en honor al 
Cristo, como primer acto de una jornada 
muy intensa en la que hubo tiempo para 
una bueyada infantil, una paella popu-
lar, hinchables y fiesta de la espuma, el 
Concurso Chef La Puerta, que alcanzaba 
así su VIII edición, el concurso infantil de 
disfraces, el de mayores, un dúo musical 
y más música de mano de Estudio 80, ya 
de madrugada. El domingo día 7 tam-
bién fue maratoniano, con concurso de 
dibujo, talleres infantiles, aperitivo para 
los vecinos, novillada y mariachis, y, por 
último, el lunes día 8, los vecinos de La 
Puerta dieron por terminadas sus fiestas 
con una caldereta popular en la plaza 
del Coso. 

Tanto Azañón, como Morillejo y Via-
na de Mondéjar celebraron sus fiestas, 
como es tradicional, alrededor de la As-
censión de la Virgen, a partir del 15 de 
agosto. 

En el caso de Morillejo, las actividades 
del programa arrancaban días antes de 
la fecha festiva, el día 13 de agosto, a las 
13.00 horas, con un pregón de fiestas 
que reunió a varias generaciones sobre 
el escenario de la plaza Mayor. Un aperi-
tivo amenizado, carretones por la tarde, 
jotas, algo más avanzada la jornada, y 
el grupo Odysea, poniéndole fin a ésta, 

fueron el resto de atracciones del primer 
día de fiesta. En Morillejo programaron 
varios actos pensados para los más pe-
queños, como el parque infantil, la fiesta 
de disfraces o los juegos tradicionales 
del día 15, que hicieron disfrutar mucho 
a los más pequeños del pueblo. Tam-
bién el día 15, según marca la tradición, 
celebraron la Santa Misa y la posterior 
procesión, acompañados de la Banda de 
Música de Cifuentes. Las fiestas de Mori-
llejo en horno a San Roque terminaban 
en la madrugada del 16 al 17 de agosto 
con una discoteca móvil y tras cuatro 
días de diversión.

Mientras, Azañón también disfrutaba 
de sus días grandes, en un programa de 
actos dedicado a su Virgen de la Vega 
que arrancaba el mismo 15 de agosto, 
con un descenso en piragua. El día 16 
tuvieron lugar la limpieza de la iglesia y 
juegos de cartas, ya por la tarde, mien-
tras que el 17, los azañoneros eran con-
vocados a divertirse con distintas acti-
vidades en El Colvillo, por la mañana, y 
rematar los campeonatos de cartas, ya 
por la tarde. El jueves, día 18, comenza-
ban los principales actos del programa 
festivo, entre los que destacan el pre-
gón de fiestas, que pronunció el alcalde 
pedáneo, Israel Souto, la cena popular 
y el taller de risoterapia que tuvo lugar 
ya por la noche. La fiesta del agua, los 
encierros por las calles, y, por supuesto, 
la misa y posterior procesión del sábado 
20 de agosto fueron otros de los actos 
principales de las fiestas de Azañón.

Viana de Mondéjar fue la última de las 
pedanías en celebrar sus fiestas, concre-
tamente, durante el fin de semana del 
19 al 21 de agosto, y con un programa 
en el que destacaron el scape room, los 
hinchables y juegos infantiles, la Santa 
Misa en honor a la Virgen de Nazaret, la 
actuación del mentalista Javier Botía o el 
tributo al Canto del Loco.

Volvieron los días grandes 
también a las pedanías

ESPECIAL FIESTAS PEDANÍAS 2022
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LLas Fiestas Patronales de Trillo termi-
naron el domingo 11 de septiembre de-
jando atrás cinco días muy intensos, más 
de 30 actos, un gran ambiente, mucho 
colorido y una enorme participación. Es 
el resumen corto de una semana festiva 
esperada con muchas ganas e ilusión 
por parte de los trillanos, después de 
dos largos años de pandemia, y que se 
desarrolló de forma muy satisfactoria y 
positiva y sin lamentar ningún incidente 
grave, como valoran desde la Concejalía 
de Festejos responsable de su organiza-
ción y desarrollo.

El concierto de Camela, el martes de 
la víspera, consiguió llenar el ruedo de la 
plaza de toros La Isla a pesar de tratarse 
de un día de diario. Las canciones míti-
cas del dúo madrileño resonaron junto 
al río Tajo, mientras cientos de asistentes, 
en torno al millar, coreaban sus temas. 
Al día siguiente, ya el miércoles, arran-
caban las Fiestas Patronales de Trillo en 
una plaza Mayor que escuchó el primer 
pregón de su actual alcalde, Jorge Peña, 
aunque, como él mismo reconocía, éste 
haya sido su tercer año como primer edil. 
“Éste es el tercer mes de septiembre que 
vivo como alcalde de este pueblo, de mi 
pueblo, el tercer septiembre como alcal-
de de Trillo, el mayor orgullo que alguien 
puede tener. Sin embargo, este mes de 
septiembre es el primero en el que voy a 
poder dirigirme a vosotros para deciros 
lo que he estado tanto tiempo esperan-
do para deciros”, anunció el alcalde. 

El de Peña fue un discurso emotivo, en 
el que hubo palabras de recuerdo para 
todos los que nos han dejado a causa 
de la pandemia, pero en el que también 
animó a los asistentes a aprovechar el 
momento. “Ahora estamos intentando 
dejar lo sucedido atrás y no nos queda 
otra que aprovechar al máximo. Es por 
ello que ahora sí nos encontramos en el 
momento perfecto para deciros lo que 
os tenía que decir: vamos a tener, por 
fin, las Fiestas Patronales que merece-

mos, las Fiestas Patronales que siempre 
queremos tener, las que Trillo se mere-
ce”, pronunció el alcalde, que arrancó los 
vítores y aplausos del público reunido 
bajo el balcón del Ayuntamiento. El im-
provisado pregón de una guerrera tri-
llana y el discurso pronunciado por dos 
componentes de la peña Kaos, que cele-
braban su 20º aniversario, dieron paso al 
chupinazo y posterior desfile de peñas. 
Comenzaban así las Fiestas Patronales 
de Trillo 2022.

Destacan numerosos actos del pro-
grama, pero especialmente emotivos 
y seguidos fueron los dedicados a la 
Virgen del Campo, patrona del pueblo, 
como la misa, novena y posterior proce-
sión por las calles de Trillo en la noche 
de la víspera de su fiesta, el 7 de sep-
tiembre, cuando cientos de fieles acom-
pañaron a la imagen de la Virgen desde 
la parroquia hasta la plaza de la Vega, 
cruzando después el puente sobre el río 
Tajo y regresando de nuevo a la iglesia 
de Nuestra Señora de la Asunción. Igual-
mente multitudinaria fue la misa rome-
ría que tuvo lugar a mediodía del 8 de 
septiembre en la explanada de la ermita 
de la Virgen del Campo, celebrada des-
pués de que los trillanos trasladaran allí 
la imagen de su patrona desde Trillo, a 
hombros y a lo largo de unos tres kiló-
metros de subida, como es tradicional. El 
equipo de Gobierno en el Ayuntamien-
to al completo, con el alcalde, Jorge 
Peña, presidiendo el acto, presenció la 
celebración religiosa, en la que también 
participó don Santiago Jiménez, quien 
hacía justo un año era nombrado Hijo 
Predilecto de Trillo, así como don Ángel 
Moreno, trillano y sacerdote de la Dióce-
sis de Sigüenza-Guadalajara, donde de-
sarrolla su labor como Vicario Episcopal 
para la Vida Consagrada.

El regreso del Descenso de Barcas 
y Estaribeles por el Tajo fue otro de los 
actos más esperados, seguidos y cuya 
vuelta ha resultado espectacular, junto 
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Trillo recuperó sus Fiestas con todo  
su colorido, diversión y participación
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al Concurso de Disfraces. Más de 20 es-
tructuras zarparon de la orilla del río a la 
altura del restaurante Casa David, donde 
fueron embarcando en sus estaribeles 
jugadores de tenis, comecocos, piratas, 
legionarios, chinos, marineros, piezas de 
ajedrez, payasos, leones marinos, abo-
rígenes, venecianos, corredores de en-
cierros y demás personajes que llenaron 
el Tajo de color y viñetas cómicas entre 
salpicones, saltos y chapuzones. Incluso 
las Tetas de Viana, con el lazo rosa más 
grande del mundo ya impuesto, tuvo su 
representación en el certamen, alzándo-
se con el tercer premio del concurso. El 
primero fue para los San Fermines flo-
tantes de la peña El Vacío y el segundo 
premio, para el fabuloso Dragón Chino 
del Rule-Rule. Los Legionarios de las 
peñas Tremen2 y Los de la Tajoná se 
hicieron con el cuarto premio, mientras 
que el Pac-Man de El Chispón quedó en 
quinto lugar.

De nuevo las peñas de Trillo fueron 
las indiscutibles protagonistas de estas 
Fiestas. Es por ello que, en su honor, la 
Concejalía de Festejos organizó dos ac-
tos sólo para ellas y su disfrute: la cena 
de peñas y el aperitivo de peñas, a me-
diodía del viernes 9. 

El castillo de fuegos artificiales y la or-
questa La Misión fueron seguramente, 
los momentos más espectaculares de 
estas Fiestas Patronales de Trillo, y tam-
poco faltaron los festejos taurinos, que 
gozaron también de una altísima parti-
cipación.

“Todo ha salido bien, la gente lo ha 
pasado fenomenal y no se han produ-
cido problemas ni incidentes, por lo que 
agradecemos a todos, peñistas, vecinos 
y visitantes, su buen comportamiento y 
ejemplaridad”, en palabras del concejal 
de Festejos, Hugo Pérez, quien termina-
ba agradeciendo su “esfuerzo y labor a 
todos y cada uno de los que han traba-
jado y hacen posible estas Fiestas, desde 
los concejales en el Ayuntamiento a los 
empleados municipales, pasando por 
la Comisión de Festejos, ambulancias y 
personal sanitario, Protección Civil, Guar-
dia Civil, peñistas, vecinos, colaborado-
res, empresas participantes y todas las 
personas que arriman el hombro para 
que estos días todo salga bien”. 
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Está pasando

EEl Ayuntamiento de Trillo ha convocado un año más el Concurso de Fotografía 
Objetivo: Trillo y comarca, un certamen que alcanza así su quinta edición.

Si bien la iniciativa mantiene su mismo fin de obtener las mejores imágenes del 
municipio y elaborar con ellas el Calendario municipal del próximo 2023, en esta 
ocasión, el concurso incluye como principal novedad el incremento de la cuantía 
de los premios, con la intención de ofrecer un mayor atractivo para los fotógrafos y 
aficionados que decidan participar. Como en años anteriores, esa cuantía será entre-
gada en forma de Tarjeta Regalo que esta vez se podrá canjear por compras en la 
tienda especializada en fotografía Fotocasión, un referente en el sector.  

Así, el Primer Premio General del certamen estará dotado con 350 euros; el Premio 
a la Fotografía Más Original será de 300 euros, al igual que el Primer Premio Local; el 
Segundo Premio Local recibirá 150 euros y 100 euros el Tercer Premio Local. Además, 
todos los niños menores de 12 años que participen en el concurso con la presenta-
ción de sus propias fotografías obtendrán un pequeño obsequio por parte del Ayun-
tamiento, que persigue así el objetivo de fomentar la afición entre los más pequeños.

El plazo para la presentación de los trabajos termina el próximo 30 de octubre (in-
cluido). Una selección de los trabajos protagonizará la exposición que se inaugurará 
en Trillo el mismo día de la entrega de premios, en una fecha aún por determinar 
durante el próximo otoño (finales de noviembre o diciembre).

La concejala de Cultura, Mayte Blanco, anima a todos los fotógrafos profesionales 
y aficionados a pasear por Trillo, sus pedanías y su entorno en busca de la imagen 
más bonita e inspiradora. “Tenemos un municipio precioso, pero, al igual que ocurre 
en el Concurso de Pintura Rápida, cada año este certamen de fotografía nos sorpren-
de porque es capaz de enseñarnos lugares nuevos o, al menos, vistos desde otra 
perspectiva, diferente y personal de cada participante; es por ello que cada año y 
cada edición son tan diferentes y desde el Ayuntamiento de Trillo estamos deseando 
ver ya las fotos que nos llegan este año, que esperamos sean muchas”, en palabras 
de Mayte Blanco.

Las mejores imágenes 
ilustrarán el próximo 
Calendario 2023
Además de las cinco fotografías 
premiadas, el Jurado del Concurso 
de Fotografía Objetivo: Trillo y comarca 
selecciona cada año otras nueve 
imágenes -en total, 14-, que serán 
las protagonistas del Calendario que 
cada año edita el Ayuntamiento de 
Trillo como obsequio a sus vecinos. 
Se trata de una manera bonita de 
componer el almanaque que durante 
12 meses completos protagoniza 
algún rincón de cada hogar trillano. 
La ermita de la Virgen del Campo, 
las vistas desde las Tetas de Viana, las 
cascadas, encierros nocturnos, paseos 
junto al río, tormentas de verano, 
copiosas nevadas o anaranjados 
otoños son algunas de las estampas 
que cada año nos brinda este 
certamen.

El Concurso de Fotografía 
‘Objetivo: Trillo y comarca’ 
incrementa sus premios

Fotografía ganadora en la cuarta edición del certamen. 



CCinco mujeres, cinco influencers o 
creadoras de contenido, como prefie-
ren denominarse ellas mismas, visitaron 
Trillo y sus encantos el pasado mes de 
julio. Sonia Pérez, de Guadalajara -y raí-
ces en Viana de Mondéjar-, María Rey 
-de Santiago de Compostela- y Sheila 
Conde, Jennifer Martínez y Ana Ramos, 
llegadas de Madrid, muy conocidas tam-
bién como @ponteturopa, @missestilos, 
@sheilaconde, @jenniferdelvalle y @les-
sismoreblog, disfrutaron de unos días 
de gastronomía, relax, turismo activo, 
deporte y belleza en nuestro municipio 
y algunos de sus principales estableci-
mientos y parajes, en el marco de una 
colaboración con el Ayuntamiento de 
Trillo y con el objetivo de dar a conocer 
todas las opciones y encantos de nues-
tro pueblo a sus cerca de 400.000 segui-

dores de Instagram -en total, sumando 
los seguidores de las cinco-. Es por ello 
que la visita, a priori pequeña, tan sólo 
de cinco personas, tuvo un alcance cer-
cano al medio millón de espectadores, 
que fueron conociendo nuestro pueblo 
de la mano de las cinco influencers.

Se trata de un tipo de publicidad muy 
efectiva, el denominado influencer mar-
keting, y que consiste en que personas 
con un alto seguimiento en redes socia-
les dé a conocer, en primera persona y 
valiéndose de vídeos, fotos y montajes 
de ambos, un producto concreto, en 
este caso, Trillo y su comarca. El proyecto 
llevado a cabo este verano junto a estas 
cinco creadoras de contenido surgió 
semanas antes y dada la relación que 
una de ellas, Sonia Pérez, tiene con Trillo, 
concretamente con Viana de Mondéjar. 

“Mi marido es de Viana de Mondéjar, co-
nozco muy bien esta zona, y, hablando 
con el Ayuntamiento, planteé que sería 
bonito y me gustaría poder traer a un 
grupo de gente para darlo a conocer”, en 
palabras de Sonia. “Es un pueblo que tie-
ne muchas posibilidades, tanto en tema 
de naturaleza, turístico, gastronómico, 
es una comarca preciosa, con el río, una 
naturaleza que no encuentras en otros 
sitios, y fue hablar con el Ayuntamiento 
y fueron todo facilidades, así que la ver-
dad que muy contenta de poder llevarlo 
a cabo y enseñar esta provincia, donde 
yo vivo, que me encanta”.

Con más de 95.000 en Instagram, So-
nia es la influencer con más seguidores 
en Guadalajara y reconoce que su tra-
bajo es 24/7, aunque, al mismo tiempo, 
muy satisfactorio. “Es muy gratificante 

Trillo
Me gusta
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Pequeña gran visita

Cinco creadoras de contenido o ‘influencers’ conocieron Trillo y sus encantos el 
pasado julio y lo mostraron a sus más de 400.000 seguidores de Instagram
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Trillo
Me gusta
porque tenemos el horario muy am-
plio, puedo estar en una tumbona o en 
mi despacho; no tengo horarios fijos, y 
eso te da una flexibilidad muy grande y 
una libertad, eres tu propia jefa y dueña 
de tu tiempo, y eso es una maravilla. Y 
trabajar en lo que te gusta, deja de ser 
casi un trabajo, porque te llena mucho”, 
asegura Pérez.

María Rey (@missestilos) lleva traba-
jando en este mundo desde 2013, aun-
que desde 2016 de forma más profesio-
nal y exclusiva. “Estudié Administración 
y Dirección de Empresas y me especia-
licé en marketing. Pero esto fue muy 
poco a poco, yo iba compartiendo mi 
contenido, y la comunidad fue crecien-
do y me empezaron a llegar propuestas 
de marcas, pero fue todo muy orgánico, 
muy poco a poco, y llegó”, cuenta Ma-
ría. Además de las colaboraciones que 
realiza con marcas, la influencer gallega 
comparte contenido sobre sus intereses 
y gustos con su comunidad, principal-
mente sobre moda, moda, belleza, via-
jes y familia. Junto a ello, y al igual que 
Sonia, gestiona las redes de terceras 
marcas como parte de su trabajo diario.

Sheila Conde también trabaja pro-
fesionalmente como creadora de con-
tenido en la actualidad. “Al principio lo 
fui compaginando con otras cosas, yo 
trabajaba como freelance en comunica-
ción, y a medida que fueron saliendo 
más colaboraciones, dejé lo otro y me 
centré en esto, y llevaré como nueve o 
diez años”, comenta. “Es una profesión 
muy agradecida, te brinda la oportuni-
dad de conocer marcas, lugares, de co-

nocer muchas cosas y además de una 
manera muy especial, porque con la 
gente, con las agencias y marcas con las 
que trabajamos, te quieren brindar una 
experiencia única. Entonces es una suer-
te que ese sea tu trabajo, el conocer para 
contar; es muy guay”, asegura Conde.

Jennifer del Valle es, de las cinco, la 
que más seguidores reúne en su perfil 
de Instagram, conocido como My Petit 
Pleasures, con más de 106.000 seguido-
res. Autónoma desde hace más de una 
década, Jennifer comienza su jornada 
como cualquier otra madre de su edad, 
dando de desayunar a sus hijos. Des-
pués de dejarles en el colegio, respon-
de mails, organiza su agenda, entrena y 
prepara sus looks para los eventos que 
suele tener a partir de los miércoles, 
cada tarde noche. Además, en su perfil 
de Instagram, “hablo mucho de pro-
ductos de belleza, maquillaje y moda, 
aunque intento que no sean las típicas 
marcas, darle voz a otro tipo de marcas 
que están empezando, estoy muy enfo-
cada cada vez a la moda sostenible”, en 
sus propias palabras.

Por último, Ana Ramos, con cerca de 
50.000 seguidores, es la única de las cin-
co que no se dedica en exclusiva a las re-
des sociales, si no que comparte jornada 
de trabajo con su otro empleo en el de-
partamento de marketing de una gran 
multinacional de belleza, Estee Lauder, 
lo que le permite ver este trabajo des-
de sus dos vertientes. “El estar también 
al otro lado, me da una visión diferente 
de la que cualquier persona puede te-
ner, porque yo en primera persona reci-
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bo convocatorias, mails, y sé en primera 
persona qué es lo que me hace ilusión, 
cómo quiero recibirlo, etércera. Me di-
vierte un montón”, reconoce Ana.

Maravilladas y sorprendidas
Sobre su estancia en Trillo, las cinco 

aseguran haberlo pasado muy bien, 
haberse maravillado con algunos de 
nuestros parajes, haber descubierto 
el potencial y las posibilidades de esta 
comarca y han terminado encantadas y 
sorprendidas por todo lo que esconde 
nuestro municipio, a pesar de encon-
trarse muy cerca de su lugar de residen-
cia, Madrid. 

“Trillo me ha parecido maravilloso, un 
plan genial para salir de la rutina y del 
caos de la ciudad, para desconectar, 
para conectar con una misma y, sobre 
todo, para pasárselo muy bien. Las vis-
tas desde las Tetas de Viana fueron es-
pectaculares, ver el atardecer desde allí 
con un vino fue maravilloso. Pero es que 
también el tratamiento que nos hicie-
ron en el balneario fue maravilloso… 
salimos todas con una piel maravillosa. 
Todo ha estado súper bien”, en palabras 
de María Rey. 

Para Sheila “han sido dos días muy in-
tensos, muy divertidos, con gente súper 
amable, la localización es increíble, el 
paraje natural que tenéis… una pasada, 
la verdad, muy, muy bonito”. 

Por su parte, Jennifer reconocía que 
“lo estamos pasando muy bien, es súper 
diferente a lo que solemos hacer en este 
tipo de viajes, así que está siendo muy 
chulo. Y además venimos de Madrid, 
así que el contacto con la naturaleza y 
el aire limpio lo agradecemos siempre”.

Por último, Ana no se imaginaba lo 
que se encontraría aquí. “Cuando sales 
de Madrid te das cuenta de que hay si-
tios maravillosos en España, en mi caso 
muy desconocidos, yo no me imagi-
naba que al lado de Madrid tenía un 
sitio tan idílico, y sobre todo con tantas 
prestaciones, porque al final nos hemos 
dado cuenta de que no hemos parado. 
Y además podíamos haber hecho mu-
chas más cosas, me sorprende un mon-
tón que haya un sitio con tanto. Me ha 
sorprendido mucho lo del agua termal, 
me ha parecido un punto, me he levan-
tado con la piel diferente”, terminaba, 
sorprendida @lessismoreblog.
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E En la noche del viernes 19 de agosto 
volvieron los toros a La Isla, de forma 
extraordinaria, para acoger un 
Concurso Nacional de Recorta-
dores con cinco toros de Finca 
La Morera que fue emitido por 
Castilla-La Mancha Televisión. 
Para la ocasión, la plaza regis-
tró una de las mayores entradas 
que se recuerdan, prácticamen-
te llena. 

Vecinos y aficionados de to-
dos los puntos de la provincia 
no se quisieron perder el evento, 
que reunió a los principales es-
pecialistas del panorama nacio-
nal del mundo del recorte junto 
con una representación de re-
cortadores manchegos, entre 
los que se encontraban los locales Ser-
gio Recuero -que no pudo estar al 100 
por 100 debido a una lesión que arras-

traba de su participación en un concur-
so en Francia, sólo unos días atrás-  e Ian 

Higuera que, a sus 19 años de edad, de-
butaba de esta forma en el circuito, ante 
su público, su familia y sus amigos.

El concurso comenzó con mucha 
emotividad, pues la plaza guardó un 

minuto de silencio por Marcos 
Benito, fallecido hacía apenas 
unos días y torilero de la plaza 
de toros de Trillo durante mu-
chos años de su vida. Momen-
tos después arrancaba una 
innovadora puesta en escena, 
pues uno a uno, fueron presen-
tándose los recortadores, que 
atravesaban un sendero ilumi-
nado únicamente por fuego 
bajo el aplauso de los asisten-
tes. 

Tras sendos reconocimientos 
a los vecinos José María Vivas, 
por sus 18 años de trabajo en 
Castilla-La Mancha TV y por su 

labor como gran promotor de los even-
tos taurinos, especialmente de recortes, 
y a José Ángel Pito, que ponía fin a su tra-

CONCURSO NACIONAL DE RECORTES Y ENCIERRO POR LAS CALLES

Al natural

La Isla, ‘casi’ llena para ver 
a los mejores recortadores

Momento del homenaje a José Ángel ‘Pito’.

La vistosa puesta en escena, la emotividad en el comienzo del festejo, con 
varios homenajes, y el enorme espectáculo que ofrecieron los recortadores 
firmaron una noche redonda en la plaza de toros de Trillo



yectoria en la disciplina, daba comienzo 
el festejo.

Los astados de Finca La Morera, to-
dos ellos cinqueños, lucieron una im-
pecable presentación y ofrecieron un 
extraordinario juego a los recortadores, 
que ejecutaron recortes, quiebros y sal-
tos inverosímiles, como los que llevaron 
al madrileño Francisco Murillo a alzarse 
con el título. Paquito Murillo brindó a 
Trillo todo su repertorio acrobático, de-
jando para el recuerdo los saltos de La 
Rondada y el Mortal de espaldas que 
consiguieron poner a todo el público en 
pie y le reconocieron como campeón 
del certamen. Seguido de Paquito, el 
podio se completó con el burgalés Ro-
lando Castro, el maño César Grasa y el 
alcarreño Pablo García Benito.

Encierro por las calles
A la mañana siguiente, los toros vol-

vieron a saltar a la arena para poste-
riormente recorrer la calle Tajonada. De 
nuevo, vecinos y aficionados no perdie-
ron detalle de las carreras y recortes que 
realizaron los más atrevidos. Ambos fes-
tejos se desarrollaron con total norma-
lidad y sin tener que lamentar ningún 
incidente.

Fotografía ganadora del Segundo Premio.

Fotografía ganadora del Tercer  Premio.

Fotografía ganadora del Cuarto  Premio.
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...
‘Paquito’ brindó su mejor 
repertorio, dejando 
saltos increíbles que 
le reconocieron como 
campeón del certamen
...
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